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Вчера в «Правде» опубликовано поста
новление Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза «О 
преодолении культа личности и его по
следствий». В этом документе, имеющем 
большое политическое и теоретическое 
значение, дана яркая картина того мощ
ного подъема творческой инициативы и 
революционной энергии, который вызван 
историческими решениями XX съезда 
КПСС в рядах нашей партии и всего̂ со- 
ветского народа, в рядах братских комму
нистических и рабочих партий. На основе 
марксистско-ленинского анализа важней
ших явлений международной и внутрен
ней жизни, деятельности партии на со
временном этапе ЦК КПСС в этом поста
новлении дает ясные ответы на выдви
гаемые жизнью вопросы, направляет уси
лия партии и народа на решение главных 

' задач, намеченных XX съездом КПСС.
«Центральный Комитет КПСС с удов

летворением отмечает, — говорится в по
становлении ЦК КПСС, — что решения 
исторического XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза встретили 
Алное одобрение и горячую поддержку 
всей нашей партии, всего советского на
рода, братских коммунистических и рабо- 

,)чих партий, трудящихся великого содру
жества социалистических стран, миллио
нов людей в капиталистических и коло
ниальных странах. Это и понятно, так 
как XX съезд партии, знаменующий со
бой новый этап в творческом развитии 
марксизма-ленинизма, дал глубокий ана
лиз современного международного и внут
реннего положения, вооружил Коммуни
стическую партию, весь советский народ 
величественным планом дальнейшей борь
бы за построение коммунизма, открыл но- 
вые перспективы для объединенных дейст
вий всех партий рабочего класса за пред
отвращение угрозы новой войны, за инте
ресы трудящихся».

После XX съезда партии прошел не
большой срок. Но уже за это короткое 
время великая жизненная сила его реше
ний нашла свое конкретное проявление в 
новых успехах советского народа на всех 
участках коммунистического строитель
ства. Советские люди еще теснее сплоти
лись вокруг Коммунистической партии, 
своего испытанного вождя. Они полны 
решимости и впредь настойчиво прово
дить в жизнь мудрую ленинскую полити
ку партии, политику дальнейшего укреп
ления могущества социалистической Роди
ны, политику мира и сотрудничества со 
всеми странами.

Решения XX съезда КПСС, успехи на
шей партии и советского народа в деле 
их практического осуществления находят
ся в центре внимания общественности 
всего мира. Если среди трудящихся всех 
стран выдвинутая съездом программа 
борьбы за упрочение мира, за жизненные 
интересы народов была встречена едино
душным одобрением и вызвала большое 
воодушевление, то в стане врагов рабо
чего класса она породила тревогу и озлоб
ление. Реакционные круги США и неко
торых других капиталистических держав 
явно обеспокоены ростом влияния идей 
социализма, активной п последовательной 
-зорьбой миролюбивых народов за смягче
ние международной напряженности, за 
укрепление дела мира.

В постановлении ЦК КПСС указывает
ся, что в последнее время в буржуазной 
печати развернута широкая клеветниче
ская антисоветская кампания, поводом 
для которой реакционные круги пытают
ся использовать некоторые факты, свя
занные с осужденным Коммунистической 
партией Советского Союза культом лично
сти И. В. Сталина. Враги социализма, 
организуя эту кампанию,-всячески стара
ются ослабить притягательную силу ре
шений XX съезда партии, отвлечь внима
ние рабочего класса и его партий от глав
ных вопросов, выдвинутых съездом, при
бегают к всевозможным уловкам и ухищ
рениям. чтобы извратить политику Ком
мунистической партии, бросить тень на 
великие идеи марксизма-ленинизма, 
подорвать доверие трудящихся к первой в 
мире- стране социализма — СССР, внести 
замешательство в ряды международного 
коммунистического и рабочего движения.

Идеологи буржуазии, пуская в ход раз
личные клеветнические измышления по 
поводу культа личности, пытаются скрыть 
тот факт, что речь идет о пройденном 
этапе в жизни Советской страны. Но им 
не удастся исказить правду, фальсифици
ровать историю! Всему миру известно, е 
какой настойчивостью и решительностью 
Коммунистическая партия и Советское 
правительство ликвидируют последствия 
культа' личности, успешно осуществляют 
новые задачи в интересах упрочения ми
ра, построения коммунизма, в интересах 
шипоких народных масс.

Центральный Комитет КПСС в своем 
постановлении подчеркивает, что в кри
тике культа личности партия исходит из 
принципов марксизма-ленинизма, из поло

жений марксистско-ленинской теории о 
роли народных масс, партий и отдельных 
личностей в истории. Как известно, на 
XX съезде КПСС вопрос о культе лично
сти и его последствиях получил глубокое 
рассмотрение.

Смелая и принципиальная критика 
культа личности, развернутая по инициа
тиве Центрального Комитета, была под
держана всей нашей партией, всем со
ветским народом. Она явилась новым яр
ким свидетельством силы и крепости на
шей партии и советского социалистиче
ского строя. Так смело и мужественно 
могла поступить только партия, воспитан
ная на революционных принципах марк
сизма-ленинизма, выражающая коренные 
интересы народа, пользующаяся его без
граничной поддержкой. Партия считала, 
что если выступление против культа 
личности Сталина и вызовет некоторые 
временные трудности, то в перспективе, 
с точки зрения коренных интересов и ко
нечных целей рабочего класса, оно даст 
огромный положительный результат. Это 
вместе с тем служит прочной гарантией 
того, чтобы никогда впредь в нашей пар
тии и стране не могли возникнуть явле
ния, подобные культу личности, чтобы 
впредь руководство партией и страной 
осуществлялось коллективно, на основе 
проведения марксистско-ленинской поли
тики, при активном творческом участии 
миллионов трудящихся.

Миллионы людей, как в пашей стране, 
так н за рубежом, изучая постановление 
ЦК КПСС, найдут в нем исчерпывающее 
объяснение причин, приведших к возник
новению и распространению культа лич
ности, одобрят те меры, которые прове
дены и проводятся Коммунистической пар
тией, ее Центральным Комитетом по пре
одолению культа личности и его послед
ствий. Центральный Комитет КПСС дал 
глубокий анализ как объективных усло
вий, в которых получил распространение 
культ личности, так и субъективных фак
торов, связанных с личными качествами 
Сталина, на отрицательный характер ко
торых указывал еще В. И. Ленин.

С большим удовлетворением советские 
люди читают в постановлении: «XX съезд 
партии и вся политика Центрального Ко
митета после смерти Сталина ярко свиде
тельствуют о том, что внутри Централь
ного Комитета партии имелось сложив
шееся ленинское ядро руководителей, ко
торые правильно понимали назревшие по
требности в области как внутренней, так 
и внешней политики... -Ленинское ядро 
Центрального Комитета сразу же после 
смерти Сталина стало на путь решитель
ной борьбы е культом личности и его тя
желыми последствиями». Положительные 
результаты этой борьбы благотворно ска
зываются на всей многогранной созида
тельной деятельности нашего народа.

Враги социализма утверждают, будто 
культ личности Сталина порожден не оп
ределенными историческими условиями, 
которые ̂ уже ушли в прошлое, а самой 
советской системой. Подобные клеветниче
ские утверждения опровергаются всей 
историей развития Советского государства.

Большой, трудный и славный путь 
прошла наша Родина под руководством 
Коммунистической партии. Она явилась 
первой в мире страной, прокладывающей 
человечеству путь к социализму. Ей при
ходилось преодолевать вековую экономи
ческую, культурную и техническую от
сталость, строить социализм в условиях 
ожесточенной борьбы против классовых 
врагов и их агентуры внутри страны, а 
также против происков международной 
империалистической реакции. Более чет
верти века Советская страна, подобно 
осажденной крепости, находилась в капи
талистическом окружении, под постоянной 
угрозой империалистической агрессии. 
Сложная международная и внутренняя об
становка требовала железной дисципли
ны, строжайшей централизации руковод
ства. В этих условиях приходилось идти 
на некоторые временные ограничения де
мократии, оправданные логикой борьбы 
нашего народа в условиях капиталисти
ческого окружения.

Исторический опыт свидетельствует, 
что все трудности и преграды на пути со
циалистического строительства были пре
одолены. Благодаря героическим усилиям 
советского народа и Коммунистической 
партии наша страна совершила гигант
ский скачок в своем экономическом и 
культурном развитии, стала могучей со
циалистической державой. Всемирно-исто
рические успехи социализма в Советском 
Союзе знаменовали торжество ленинской 
генеральной линии партии.

Сила и жизненность советского социа
листического строя, его превосходство над 
буржуазным строем доказаны невиданны
ми в истории темпами экономического и 
культурного развития нашей страны. Со
ветский строй привел в движение неис
черпаемее силы в народных массах, во
влек миллионы людей в борьбу за социа-
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Большинство лесозаготовительных пред-: задания. Они обращали мало внимания на
приятий комбината «Томлее» во второй 
половине июня усилили темпы лесозаго
товок. Это дало возможность комбинату 
досрочно закончить выполнение полуго
довой производственной программы, за
вершить июньский план вывозки древе
сины.

По выполнению июньского плана пер
вое место занимает Ергайский леспромхоз 
(главный инженер тов. Шегало, секретарь 
парторганизации тов. Макаров), выпол
нивший июньский план лесозаготовок на
135.8 процента и давший сверх нлана
6.8 тысячи кубометров леса. Второе ме
сто занимает Лайский леспромхоз (дирек
тор тов. Баюкин, секретарь парторганиза
ции тов. Дахно), выполнивший месячный 
план вывозки древесины на 124,8 про
цента и давший сверх плана 8,9 тысячи 
кубометров. Третье место продолжает 
удерживать Тимирязевский леспромхоз 
(директор тов. Грунтович, Секретарь 
парторганизации тов. Храпов), выполнив
ший месячный план лесозаготовок на
120.8 процента.

Работали в июне хорошо и выполнили 
месячный план леспромхозы, занявшие 
следующие места: 4-е — Парабельский,
5-е — Асиновский, 6-е — Томский,
7-е — Калтайский, 8-е — Берегаевский,
9-е — Колпашевский, 10-е— Зырянский 
и 11-е — Пышкино-Троицкий.

Работали ниже производственных воз
можностей и не справились с выполне
нием июньского плана вывозки древеси
ны леспромхозы, занявшие следующие ме
ста: 12-е — Нибегинский, 13-е — Мол- 
чановский, 14-е — Чаинский, 15-е — 
Бакчарскин, 16-е — Каргасокский, 17-е 
— Тегульдетский, 18-е — Красноярский,
19-е — Парбигский, 20-е — Средне-Чу
лымский и 21-е — Куяновский.

V
Закончилось первое полугодие 1956 го

да. Комбинат «Томлее» справился с вы
полнением шестимесячного плана заготов
ки, подвозки и вывозки леса и дал на
родному хозяйству сверх плана 30 ты
сяч кубометров леса. Однако комбинат 
«Томлее» работал ниже своих возможно
стей. Социалистическое обязательство — 
досрочно закончить выполнение годового 
плана и дать сверх плана 120 тысяч ку
бометров леса — пока не выполняется. 
На протяжении первого полугодия комби
нат работал неустойчиво, в январе и мае 
не выполнил месячных планов.

Руководители комбината «Томлее» не 
добились такого положения, чтобы все 
леспромхозы выполняли производственные

лизм. Советское общество сильно созна
тельностью масс. Его судьбы определяют
ся созидательным трудом героического ра
бочего класса, колхозного крестьянства, 
народг'Т интеллигенции. Именно этим 
объясняется, что советский строй 
честью вышел из самых тяжелых испы 
таний как мирного, так и военного вре
мени. I

В настоящее, время Центральный Коми
тет, вся наша партия сосредоточивают 
главные усилия на претворение в жизнь 
решений XX съезда КПСС, в которых да
на развернутая программа дальнейшего 
укрепления советского строя, развития 
экономики и культуры, неуклонного подъ
ема благосостояния ' трудящихся, всемер
ного развития социалистической демокра
тий. На это направлены осуществляемые 
партией и правительством меры по рас
ширению прав и компетенции союзных 
республик, строгому соблюдению законно
сти, перестройке системы планирования, 
развязыванию инициативы мест, активи
зации деятельности местных Советов, раз
витию критики и самокритики.

Исходя из решений XX съезда партии,
Центральный Комитет КПСС призывает 
партийные организации:

последовательно соблюдать во всей на
шей работе важнейшие положения уче
ния марксизма-ленинизма о народе как 
творце истории, создателе всех материаль
ных я духовных богатств человечества, о 
решающей роли марксистской партии в 
революционной борьбе за преобразование 
общества, за победу коммунизма;

настойчиво продолжать проводимую в 
последние годы Центральным Комитетом 
партии работу по строжайшему соблюде
нию во всех партийных организациях, 
сверху донизу, ленинских принципов пар
тийного руководства, прежде всего выс
шего принципа — коллективности руко
водства, по соблюдению норм партийной 
жизни, закрепленных Уставом нашей пар
тии, по развертыванию критики и само
критики;

полностью восстановить принципы со
ветского социалистического демократизма, 
выраженные в Конституции Советского 
Союза, до конца исправить нарушения 
революционной социалистической закон
ности:

мобилизовать наши кадры, всех комму
нистов и широчайшие массы трудящихся 
на борьбу за практическое осуществление 
задач шестого пятилетнего плана, всемер
но развивая для этого творческую ини
циативу и энергию масс — истинных 
творцов истории.

Постановление ЦК КПСС «О преодоле
нии культа личности и его последствий» 
имеет большое международное значение.
В этом документе показано, какой широ
кий отклик и одобрение во всех братских 
коммунистических и рабочих партиях на
шли исторические решения XX съезда 
КПСС. В нем отмечается также, что брат
ские партии во-время распознают манев
ры врагов социализма, пытающихся вне
сти замешательство в ряды международно
го коммунистического и оабочего движе
ния. и дают им достойный отпор.

В настоящее время, когда неизмеримо 
выросла сила социализма,, ставшего ми
ровой системой, когда выявляется своеоб
разие путей к социализму в различных 
странах, — марксистские партии рабоче
го класса должны, естественно, сохранять 
и укреплять свое идейное единство и ин
тернациональную братскую солидарность 
в борьбе против угрозы новой войны, про
тив антинародных сил монополистическо
го капитала, стремящихся подавить все 
революционные и прогрессивные движе
ния. В частности, такие факты, как ас
сигнование сенатом США крупных сумм 
на подрывную деятельность в странах со
циализма, гнусная провокация империа
листических агентов в Познани, направо 
ленная против народной власти в Поль
ше, свидетельствуют о том, что нельзя 
допускать беспечность в отношении но
вых происков империалистической аген
туры, стремящейся проникнуть в социа
листические страны, чтобы вредить тру
дящимся и подрывать их достижения.

Наша Родина, первой проложившая 
путь к социализму, находится сейчас _в 
расцвете своих творческих сил. Советский 
народ, вооруженный историческими реше
ниями XX съезда КПСС, сплоченный во
круг Коммунистической партии, твердо и 
уверенно идет вперед. В тесном единении 
с Советским Союзом под знаменем социа
лизма, воодушевленные марксистско-ле
нинским учением, строят новую жизнь 
великий народный Китаи, все страны на
родной демократии. Идеи мира, демокра
тии и социализма поддерживают многие 
миллионы трудящихся капиталистиче- п
ских, колониальных и зависимых стран. Десять научно-исследовательских сель-
Никакие злобные, клеветнические выпады j скохозяиственных институтов выпустили 
наших врагов не смогут остановить неодо- первые бюллетени научно-технической ин-

1 формации. В их числе бюллетени научно

отстающие предприятия, слано оказывали 
им практическую помощь. За четыре ме
сяца этого года комбинат имел сверх пла
на 60 тысяч кубометров, а затем вместо 
увеличения темпов лесозаготовок снизил 
их.

Руководители многих леспромхозов до
пускают в работе серьезные недостатки и 
ошибки.

Куяновский леспромхоз работает на ба
зе узкоколейной железной дороги с паро
возной тягой. Это — предприятие круг
логодового действия. Оно располагает все
ми средствами производства, необходимыми 
для ритмичной работы и выполнения го
сударственного плана лесозаготовок. Од
нако леспромхоз работает неритмично. В 
начале этого года леспромхоз перевыпол
нял план. Казалось бы, что руководители 
предприятия не успокоятся на достигну
том, но этого не произошло. В мае лес
промхоз за 12 дней не вывез ни одного 
кубометра леса, а в остальные дни давал 
по 70—200 кубометров при суточном за
дании 350 кубометров. За месяц леспром
хоз вывез всего 2,3 тысячи кубометров 
при плане 9 тысяч кубометров. Таким 
образом, за пять месяцев предприятие не
додало государству 3,7 тысячи кубомет
ров древесины. В июне положение дела 
не улучшилось.

Соседний с Куяновским леспромхозом— 
Средне-Чулымский — работает также 
плохо. При этом руководители предприя- ; 
тия пытаются ввести в заблуждение вы- j 
шестоящие организации, объясняя срыв , 
выполнения июньского плана отсутствием 
трелевочных средств. А причина отстава
ния заключается в том, что директор лес
промхоза тов. Ковшов в начале II кварта
ла расформировал подготовительную 
бригаду. Предприятие не имело подготов
ленных лесосек, верхних складов и дорог 
для работы в мае и июне.

Много ошибок в руководстве допускают 
также руководители Красноярского лес
промхоза. Они своевременно не подготови
ли лесосечный фонд для работы в мае и 
июне, не построили дорог. Плохо исполь
зуют производственные резервы руково
дители Парбигского, Тегульдетского, Кар- 
гасокского и других леспромхозов.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
состоит в том, чтобы устранить недостат
ки в работе и с первых дней второго по
лугодия работать высокими темпами, вы
полнять и перевыполнять суточный гра
фик вывозки древесины.

На снимке: передовой вальщик II ле
сопункта Тимирязевского леспромхоза 
Ионас Чибинскас. Он работает пилой 
«Дружба». Каждую смену тов. Чибин
скас сваливает до 70 кубометров леса 
при норме 56 кубометров.

Фото А. Сальникова.

22 тысячи кубометров сверх 
полугодового плана

Коллектив Тимирязевского леспромхоза 
успешно завершил полугодовой план. 
Сверх плана дано 22 тысячи кубометров 
древесины. Почти на 5 дней раньше сро
ка выполнен июньский план.

В коллективе леспромхоза разверты
вается соревнование за успешное завер
шение годового плана. Коллектив обязал
ся 20 декабря выполнить план первого 
года шестой пятилетки.

Приезд в Москву 
государственных деятелей 

Камбоджи
По приглашению Советского правитель

ства 2 июля в Москву приехали: выдаю
щийся государственный и общественный 
деятель Камбоджи, бывший премьер-ми
нистр, председатель партии «Народно-со
циалистическое сообщество» принц Норо
дом Сианук, нынешний премьер-министр 
Камбоджи Ким Тит и Председатель Нацио
нального Собрания Камбоджи Ум Шеанг 
Сун.

Центральный аэродром Москвы украшен 
государственными флагами Камбоджи и 
Советского Союза. Для встречи гостей на 
аэродром прибыли: товарищи Н. А. Булга
нин, Г. М. Маленков, Е. А. Фурцева, 
Председатель Совета Союза Верховного Со
вета СССР А. П. Волков, Секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. М. Пе
гов и другие официальные лица.

Среди встречающих — главы диплома
тических представительств, аккредитован
ные в СССР, советские и иностранные 
журналисты.

В 17 часов самолет с гостями соверша
ет посадку. Нородом Сианук, Ким Тит, Ум 
Шеанг Сун и сопровождающие их лица 
по трапу сходят на московскую землю. К 
гостям подбегают школьники и вручают 
им букеты цветов. Начальник почетного 
караула отдает рапорт принцу Нородому 
Сиануку. Раздаются торжественные мело
дии государственных гимнов Камбодлси и 
Советского Союза. Гости и Н. А. Булганин 
обходят фронт почетного караула. Затем 
принц Нородом Сианук подходит к микро
фону и произносит краткую речь.

***
Принц Нородом Сианук и Н. А. Булга

нин садятся в открытую машину и вместе 
с другими гостями и встречающими выез
жают с аэродрома. На улицах советской 
столицы их приветствуют тысячи москви
чей. На красных полотнищах, протянув
шихся по пути следования машин, начер
таны слова: «За дружбу между народами 
Советского Союза и Камбоджи», «Привет 
принцу Камбоджи Нородому Сиануку».

(ТАСС).

Махсяпсуше  Д д я  с т р о и т ел я

С О З Д А Й Т Е  Н А М  У С Л О В И Я
Мы читаем в газете «Красное Знамя» 

о том, что в коллективах бригад и стро
ек треста № 97, строительства ГРЭС-И 
ширится соревнование за достойную встре
чу Дня строителя. Про то, как встретят 
эту дату бригады нашего треста «Томек- 
строй», пока ничего не сказано, а ведь у 
нас тоже немало рабочих, которые не сто
ят в стороне от соревнования: приняли
обязательства с честью встретить День 
строителя и стремятся их выполнить.

Возьмем нашу комплексную бригаду. 
Мы строим учебный корпус коммуналь
но-строительного техникума. Письмо 
бригады тов. Заяц заставило нас еще раз 
пересмотреть свои возможности и обра
тить внимание на недостатки, которые 
еще есть на стройке. Эти недостатки ча
сто мешают нам выполнять принятые обя
зательства.

Наша бригада — комплексная. Мы 
сами делаем все строительные операции— 
от кладки стен до подноски материалов. 
Каменщики тт. Микожан, его жена Веня 
Микожан, Прагер, Огнерубов, Брагин, кро
ме основной профессии, освоили другую— 
плотников. Конечно, почти всегда они 
заняты на кладке, но если фронта рабо
ты каменщикам нет, переключаются на 
помощь плотникам тт. Полтанавичус и 
Харченко.

Все 14 чело-век в нашей бригаде—ста
рательные люди, бригада хорошо сработа
лась, за. нами дело не станет. Но многое 
зависит не от нас. Например, почти еже
дневно мы простаиваем из-за несвоевре
менной подачи раствора. Так, 29 июня 
бригаде вместо семи кубометров раствора, 
необходимых для бесперебойной работы, 
был доставлен один. 2 июля первая ма
шина с раствором прибыла через 40 ми
нут после начала смены. Бригада про
стаивала.

Бюллетени научно- 
технической информации 
по сельскому хозяйству

Если есть раствор, то зачастую нет 
кирпича. На стройке не создан даже двух
дневный запас кирпича.

Важнейшее условие быстрейшей и пра
вильной кладки — хорошее качество ра
створа. А нам зачастую привозят раствор, 
в котором много крупной гальки. Поло
жишь на раствор кирпич, а он качается. 
Поднимешь кирпич, выбросишь гальку, 
снова положишь, — сколько времени с 
одним кирпичом теряешь. Темп кладки 
очень замедляется. Неужели мастер раст
воро-бетонного завода тов. Пикалов, да и 
сам начальник управления тов. Былин не 
могут добиться получения сит, чтобы про
сеивать песок, идущий на приготовление 
раствора?

Бывают случаи переделок из-за того, 
что инженеры облпроекта, составившие 
проект здания, вносят в него поправки, 
когда работы уже исполнены. Так, инже
нер тов. Феллер 12 июня потребовал, 
чтобы внутренние стенки лестничных 
клеток, уже сложенные нами, клали не 
в один кирпич, как он запроектировал, а 
в полтора.

Также тормозят нашу работу перебои 
е подачей электроэнергии на строитель
ство. Часто стоим по этой причине часа 
по два.

Наша комплексная бригада, вступая в 
соревнование за достойную встречу Дня 
строителя, обязалась ежедневно класть 
15 кубометров каменной кладки. Но вы
полнить свои обязательства мы сможем 
лишь в том случае, если начальник 
управления треста «Томскстро.й» тов. Бы
лин примет меры к устранению недостат
ков, которые мешают работать.

В. КРАЙСМАН,
бригадир комплексной бригады треста 

«Томскстрой».
□ □□

Л У Ч Ш Е  У Х А Ж И В А Т Ь  
З А  П О С Е В А М И  К У К У Р У З Ы

лимыи ход исторического развития чело- 
; вечретва к коммунизму.

(Передовая «Правды» за 3 июля).

Визит принца Нородома Сианука Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилову

Прибывший 2 июля в Москву по приглашению Совет
ского правительства Его Королевское Высочество принц 
Нородом Сианук нанес в тот же день визит Председателю 
Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилову. 

Принца Нородома Сианука сопровождали принц Сисоват

Монипонг, Ким Тит — премьер-министр и Ун Шеанг Сун— 
Председатель Национального Собрания Камбоджи.

На беседе присутствовали Секретарь Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. М. Пегов, Первый заместитель Мини
стра иностранных дел СССР В. В. Кузнецов.

(ТАСС).

исследовательских институтов — земледе
лия, центральных районов нечерноземной 
полосы, кролиководства и пушного зверо
водства, овощного хозяйства, пчеловодст
ва, картофельного хозяйства, лесного хо
зяйства и другие. В них опубликованы 
статьи научных работников институтов, 
подводятся итоги ряда научных исследова
ний.

Бюллетени будут выходить два раза в 
год. Тираж каждого из них — три тысячи 
экземпляров. Распространяются они бес- 
| платно.
I (ТАСС).

Борясь за получение высокого урожая 
сельскохозяйственных культур, многие 
колхозы зоны Молчановской МТС Молча- 
новского района ведут прополку льна, 
зерновых культур, уход за кукурузой. В 
колхозах «Путь к коммунизму» и имени 
Ленина организована химическая прополка 
зерновых. Посевы пшеницы, овса опрыс
киваются гербицидом. На этой работе за
нято 3 конных опрыскивателя.

Одновременно в сельхозартелях широким 
фронтом ведется ручная прополка посе
вов. В колхозе «Красный Октябрь» на 
этой работе ежедневно занято 50 человек. 
В колхозе прополото 60 гектаров льна, 
400 гектаров зерновых культур. Трак
торист И. И. Бернау произвел первую 
междурядную обработку кукурузы культи
ватором КУСТ-4,2 на всей площади посе
ва в 60 гектаров.

В колхозе имени Карла Маркса на пло
щади 12 гектаров произведена подкормка 
кукурузы аммиачной селитрой и бороно
вание. Ведется уход за кукурузой в кол
хозе «Путь к коммунизму» и других.

Совершенно иначе обстоит дело в кол
хозах Тунгусовской МТС. Здесь уход за 
посевами сельскохозяйственных культур 
ведется плохо. На больших площадях по
севы зарастают сорняками.

За посевами кукурузы уход не ведется 
или ведется неправильно.

В колхозах имени Сталина, имени Во

рошилова, имени Кагановича боронование 
посевов кукурузы проводилось не поперек 
рядков, а вдоль. Культивация междурядий 
и подкормка посевов не проводятся. Тун- 
гусовская МТС имеет достаточное количе
ство техники для междурядной обработки 
кукурузы, но руководители станции эту 
технику не используют.

В связи с прошедшим в июне похоло
данием часть посевов кукурузы в ряде 
колхозов пожелтела, приостановилась в 
росте. У некоторых агрономов, председа
телей колхозов появилось мнение о том, 
что такая кукуруза урожая не даст и 
уход за ней вести бесполезно. Это непра
вильное мнение.

Чтобы получить высокий урожай зеле
ной массы, нужно немедленно провести 
подкормку. посевов кукурузы, в ближай
шие 5—6 дней закончить первое рыхле
ние междурядий, а затем, по мере подра
стания ее и появления сорняков, провести 
вторую обработку междурядий.

Для подкормки кукурузы колхозы Мол- 
чановского района имеют в неограничен
ном количестве перегной-сыпец. Есть воз
можность приобрести на складах «Сель- 
хозенаба» минеральные удобрения. На 
гектар следует вносить 5—6 тонн пере
гноя-сыпца в смеси с 3—4 центнерами зсь 
лы, или с 0,75—1 центнером калийной 
соли и 1,2—2 центнерами суперфосфата.

п. ЗВОНКОВ.
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ПРОПАГАНДИСТСКУЮ  Р А Б О Т У -Н А  УРОВЕНЬ НОВЫХ ЗА Д А Ч
Накануне нового 
учебного года

Еаргасокский райком ЕПСС и первич
ные партийные организации района в 
истекшем учебном году несколько улуч
шили организацию марксистско-ленинско
го воспитания коммунистов. Вопросы уче
бы коммунистов неоднократно обсужда
лись на бюро райкома КПСС, на собра
ниях в первичных партийных организа
циях, на семинарах и совещаниях пропа
гандистов.

В связи с возросшим интересом трудя
щихся к изучению материалов XX съезда 
КПСС, райком партии и первичные пар
тийные организации создали дополнитель
но 14 кружков по изучению материалов 
съезда, в которых занималось 188 чело
век.

Содержательно проходили занятия в 
кружке при первичной партийной орга
низации МРС (пропагандист тов. Журав
лева). Так, на одном из занятий по те
ме: «Пути повышения производительности 
труда и снижения себестоимости» слу
шатели довольно основательно разобрали 
некоторые вопросы работы своего пред
приятия. В МРС, например, слабо велась 
борьба за снижение себестоимости изго
товляемых орудий лова. Проведенное за
нятие помогло вскрыть неиспользован
ные резервы снижения себестоимости вы
пускаемой продукции.

На высоком теоретическом уровне про
ходили занятия в кружке при партийной 
организации райпромкомбината (пропа
гандист тов. Задорожный), в кружке при 
калгуякской территориальной парторгани
зации (пропагандист тов. Горельский) и 
в ряде других.

Итоговые занятия показали, что зна
чительная часть слушателей хорошо изу
чала теоретические вопросы, умело связы
вает их с решением очередных задач сво
его предприятия, колхоза, учреждения.

Вместе с тем, итоговые занятия пока
зали, что еще не все секретари первич
ных партийных организаций, пропаганди
сты по-серьезному относятся к марксист
ско-ленинскому воспитанию коммунистов. 
В кружках при партийных организациях 
колхозов имени Свердлова, «Заря револю
ции», Вертикосовского шпалозавода заня
тия проходили неорганизованно.

Секретари первичных парторганиза
ций райконторы связи тов. Бородина,
артели «Рассвет» — тов. Кузнецова 
плохо контролировали учебу коммунистов, 
в результате чего многие из них, посетив 
одно — два занятия, даже не явились 
на итоговые занятия.

Слабо еще был организован контроль 
со стороны райкома КПСС и секретарей 
первичных партийных организаций за 
учебой самостоятельно изучающих марк
систско-ленинскую теорию. Консультан
ты редко беседовали с ними и мало ока
зывали методической помощи. Некоторые 
коммунисты только числились самостоя
тельно изучающими, фактически же не 
учились.

Райком не добился, чтобы все пропа
гандисты, руководители кружков и семи
наров, консультанты сами учились в про
пагандистских семинарах. Как показали 
итоговые занятия, основной недоста
ток некоторых кружков и семинаров со
стоит в том, чго, проводя занятия, про
пагандисты не всегда умело увязывали 
изучаемый материал с решением очеред
ных задач, недостаточно помогали слуша
телям разобраться в экономике своего 
колхоза, в делах того пли иного пред
приятия, учреждения. Отдельные пропа
гандисты сами плохо разбирались в во
просах экономики.

Вопрос об итогах учебного года обсуж
дался на общих партийных собраниях. 
Намечен ряд мероприятий, направленных 
на устранение недостатков в организации 
партпросвещения.

Райком разработал мероприятия по

усилению идеологической работы в лет
ний период. Организуются лекции по ма
териалам IX съезда КПСС. В лектории 
при партбиблиотеке райкома КПСС будет 
продолжено чтение лекций по конкретной 
экономике.

Сейчас райком и первичные партий
ные организации проводят комплектова
ние сети партийного просвещения на но
вый учебный год.

В соответствии с пожеланиями слуша
телей в новом учебном году будет особое 
внимание уделено созданию экономиче
ских школ, семинаров и кружков. Ведет
ся подбор пропагандистов. В августе с ни
ми будет проведен семинар. Кроме того, 
состоится семинар лекторов и докладчи
ков.

Н. ДЕЕВ,
секретарь Каргасокского райкома КПСС.

Быстрее устранять 
недостатки

На Томском подшипниковом заводе в 
минувшем учебном году работало 10 
кружков по изучению истории партии, по 
текущей политике и изучению биографии. 
В. И. Ленина. На заводе работала район
ная партийная школа первого года обу
чения.

Более 100 человек марксистско-ленин
скую теорию изучали самостоятельно. В 1 
помощь самостоятельно изучающим был 
организован постоянно действующий се
минар по конкретной экономике, а также 
лекторий- для комсомольцев, в котором 
читался цикл лекций о внешней полити
ке СССР и современных международных 
отношениях. Многие работники завода 
учились в вечернем университете марк
сизма-ленинизма.

Большой интерес слушатели проявили 
к изучению материалов I I  съезда КПСС. 
Итоговые собеседования показали, что ра
бочие и служащие понимают задачи, ко
торые предстоит решить коллективу пред
приятия в шестой пятилетке.

Сократив количество кружков в про
шедшем учебном году, партийное бюро 
тем самым укрепило состав пропаганди
стов. К руководству постоянно действую
щим семинаром по конкретной экономике 
были привлечены главный инженер за

вода тов. Гримайло, а на итоговые заня- 1 
тия — директор завода тов. Лаптев. Хо- I 
рошо работали в течение учебного года 
пропагандисты тт. Еруглов, Чурсин, 
Гройсман.

Но в организации партийного просве
щения были и недостатки. Пропаганди
сты не всегда увязывали вопросы теории 
с конкретными задачами завода, города, 
области. Не всегда пропагандисты пользо
вались наглядными пособиями, картами, 
что снижало уровень занятий. Партийная 
библиотека завода не оказывала пропа
гандистам достаточной методической по
мощи.

Надо сказать, что посещаемость круж
ков, политшкол и семинаров коммуниста
ми в течение года в среднем составляла 
всего 70 процентов. Это объясняется тем, 
что партийное бюро мало предъявляло 
требовательности к коммунистам, пропу
скавшим занятия, недостаточно контро
лировало ход учебы. Посещаемость в 
кружках комсомольцев доходила до 50 
процентов. Е концу учебного года две 
трети комсомольцев, записавшихся в 
кружки, выбыли: комитет комсомола не 
проявил должного внимания к комплекто
ванию кружков в начале учебного года, 
допустил в этом деле ошибки.

Партийное собрание завода, обсудив 
итоги работы сети партийного просвеще
ния, наметило меры, позволяющие улуч- 

| шить организацию партпросвещения в 
новом учебном году. Собрание обязало 
партийное бюро подобрать пропаганди
стов, руководителей семинаров, консуль- 

1 тантов, привлечь к этой работе наиболее 
подготовленных инженерно-технических 
работников и служащих.

Слушатели и пропагандисты предложи
ли в будущем учебном году увеличить 
число кружков и семинаров по изучению 
конкретной экономики, текущей полити
ки. международных отношений.

Было бы хорошо, если бы Томский 
горком и Вокзальный райком КПСС зара
нее организовали учебу пропагандистов, 
обеспечили их местным материалом, в 
частности, о развитии Томска, нашего 
района в шестой пятилетке.

Это поможет устранить многие недо
статки, которые имелись в сети парт
просвещения в истекшем учебном году.

Е. ШУСТЕР, 
заведующая партийной библиоте

кой Томского подшипникового 
завода.

Совершенствовать 
учебу пропагандистов

Успех пропагандистской работы зави
сит от состава пропагандистов, от уров
ня их теоретической и политической под
готовки, от умения разъяснять идеи мар
ксизма-ленинизма в неразрывной связи с 
практикой. А для этого необходимо учить 
пропагандистов. Ведь даже самые грамот
ные и подготовленные пропагандисты 
требуют постоянного внимания к себе, 
заботы и помощи со стороны райкома 
КПСС, его отдела пропаганды и агитации.

Молодые пропагандисты нуждаются, 
прежде всего, в том, чтобы им помогали 
глубоко разбираться в теоретических воп
росах, которые изучаются в кружках. 
Нужна также постоянная методическая 
помощь, так как многие из нас, распола
гая необходимыми знаниями, не всегда 
умеют правильно провести занятие, ин
тересно .преподнести материал, вызвать 
слушателей на активное обсуждение. Для 
правильного роста пропагандистов важ
но, чтобы их собственный опыт был
предметом всестороннего изучения и об
общения. Это позволит выявить положи
тельные стороны и недостатки в прове
дении занятий и широко распространять 
опыт лучших.

Такую подготовку и методическую по
мощь пропагандисты могут получить,
главным образом, на семинарах пропа
гандистов, созываемых райкомами пар
тии.

При Молчановском рзйкрме КПСС в
1955—1956 учебном году было проведе
но 3 семинара. В основном семинары
удовлетворяли тем требованиям, которые 
предъявляют к ним пропагандисты.

На семинарах читались лекции, обсуж
далась методика занятий, изложения
материала. Пропагандисты обменялись 
мнениями, как лучше организовать заня
тия, чтобы они проходили живо, интерес
но. Были вскрыты методические ошибки 
в работе- пропагандиста тов. Чернышева. 
Эти ошибки заключались в том. что про
пагандист не проводил в начале занятий 
беседы но пройденной теме, а сразу же 
начинал с рассказа. В конце занятия он 
проводил беседу по рассказанному на этом 
же занятии материалу. Таким образом, 
слушатель ограничивался только тем, что 
слышал от пропагандиста на занятии.

Обсуждение методики проведения заня
тий на семинаре — очень полезное дело.

Однако наряду с положительными сто
ронами проведения семинаров были и 
серьезные недостатки. Так, не было ниче
го рассказано пропагандистам о новейших 
достижениях науки и техники.

На втором семинаре намечалось теоре
тическое собеседование по вопросам диа
лектического и исторического материализ
ма. Но руководители семинара тт. Ани
симова и Попова почему-то. сняли этот 
важный вопрос с повестки дня. -о

Закончился учебный год в сети пар
тийного просвещения, но вопрос об уче
бе пропагандистов, об их воспитании с 
повестки дня снимать нельзя. Наоборот, 
сейчас более благоприятное время для 
учебы пропагандистов. Поэтому жела
тельно, чтобы райком партии организовал 
более продолжительный семинар пропа
гандистов с обсуждением вопросов мето
дики, теории марксизма-ленинизма, но
вейших достижений науки и техники, 
международного положения.

Систематическая учеба пропагандистов 
позволит поднять уровень партийного 
просвещения.

м. шонин,
внештатный пропагандист Молчаноз- 

ского райкома КПСС.

В библиотеке Томского горкома КПСС оформлена на 15 стендах выставка 
по материалам XX съезда КПСС. На выставке отражены темы: «Международ
ное положение СССР», «Итоги пятой пятилетки», «Тяжелая индустрия в шестой 
пятилетке», «Легкая промышленность в шестой пятилетке», «Технический про
гресс в новой пятилетке». Подробно рассказывает выставка о росте сельского 
хозяйства, о повышении материального и культурного уровня трудящихся. Спе
циальные стенды посвящены теме: «Коммунистическая партия Советского
Союза».

Пропагандисты, агитаторы, слушатели политшкол, кружков и семинаров с 
большим интересом знакомятся с выставкой.

На снимке: консультант горкома КПСС Абрамович А. Е. знакомит с мате
риалами выставки группу пропагандистов. Фото В. Асабина.

УЧАСТНИКИ всхв
ПЧЕЛОВОД Ф. С. ПАШКОВСКИЙ

Ш ш  е д © ж  
шзь

IX съезд ЕПСС поставил грандиозные 
задачи перед советским народом. В отчет
ном докладе Центрального Комитета ука
зывалось на то, какую роль должна сыг
рать в их выполнении советская моло
дежь, комсомол — передовой отряд моло
дых строителей коммунизма.

В докладе говорилось, что ЦК ЕПСС 
еще не раз будет обращаться к передовой 
части советской . молодежи — энтузиа
стам каждого нового и важного дела.

Именно с таким призывом-Обращением 
к комсомольцам, и комсомолкам, ко всей 
советской молодежи поехать на уборку 
урожая в районы целинных земель обра
щается ЦК ВЛКСМ.

Еак же откликнулись мы, комсомольцы 
транспортного института, на Обращение 
ЦК ВЛЕСМ?

Я, как комсорг группы, решил погово
рить е комсомольцами. Александр Юроч
кин сказал:

— Раз ЦК нас зовет на целину — 
значит, там мы нужны. И мне кажется, 
что мы не должны колебаться, ехать или 
не ехать.

На другой же день, когда еще не было 
известно, когда и куда едем, ко мне об
ращались ребята и настойчиво расспра
шивали. Студенты хотели вместе поехать 
и непременно там вместе работать. Толь
ко один год мы проучились в одной груп
пе, а уже привыкли друг к другу.

Мы едем на выполнение важного го
сударственного дела. Естественно, что 
встретятся и трудности. Вот здесь-то и 
будет опорой для каждого коллектив.

На целину едут 200 тысяч юношей и 
девушек. Это — большой коллектив. Это 
— целая армия. Мы уверены, что вместе 
с недавними новоселами — тружениками 
целинных и залежных земель — мы, 
комсомольцы, уберем урожай в срок и без 
потерь.

Мы рады, что будем принимать уча
стие в выполнении величественных за
дач, поставленных партией на ближай
шие годы. Пройдет несколько дней, и 
«комсомольский эшелон» будет уносить 
нас на юго-запад.

...Летят мимо телеграфные столбы, 
проплывают бескрайние поля родной зем
ли. А из вагонов несется песня:

Едем мы, друзья, в дальние края
Станем новоселами и ты, и я.

А. БОНДАРЬ, 
студент электромеханического 

факультета транспортного института.

В мае в колхозную 
кладовую начал посту
пать свежий мед.

— Конечно, от Фе
дора Сафроновича с 
пасеки, — говорили 
колхозники. — Удиви
тельное дело: еще и
цветы-то как следует 
не распустились, а у 
него уже медосбор.

— Цветы не распу
стились. зато верба 
цветет, с нее медок,— 
поясняли наиболее 
сведущие члены арте
ли.

В колхозе имени 
Фрунзе, Колпашевско- 
го района, несколько 
пасек. Но пасека, на 
которой работает Фе
дор Сафронович Паш- 
ковский, выделяется 

! особенно ' высокими 
I медосборами. В прош
лом году от каждой из 

63 пчелосемей Ф. С. Пашковский 
получил по 78,7 килограмма меда 
и по 1.100 граммов воска. Он яв
ляется участником Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки 
1956 года.

Девять лет работает Федор Саф
ронович пчеловодом. Крепко полю
бил он свое дело, накопил боль
шой опыт. Он знает повадки пчел, 
знает, когда и какие распускаются 
цветы-медоносы, умело направляет 
и организует работу пчелиных се
мей.

По мнению Федора Сафронови
ча, главное в работе пчеловода — 
создать условия, обеспечивающие 
наибольшую работоспособность 
пчел. Опытный пчеловод ежегодно 
заменяет старых пчелиных маток 
молодыми. Пчелы в зиму идут 
крепкими, хорошо ее переносят и 
с первыми теплыми днями начина
ют сбор меда. Поэтому-то уже в 
мае Федор Сафронович извлекает 
из ульев запечатанные пчелами 
рамки янтарного душистого меда.

...Хорошо сейчас на пасеке у 
Федора Сафроновича. Расположен
ные ровными рядами, аккуратные 
ульи утопают в зелени. В возду
хе, настоянном на травах и цве
тах, висит неумолчное жужжание 
пчел. С раннего утра до заката 
солнца Федор Сафронович на но
гах, — в эту летнюю пору у него 
особенно много работы. Здесь на 
пасеке, в нескольких километрах 
от колхозной усадьбы, он и живет 
вместе со своей женой Еленой Да
ниловной, которая помогает ему 
ухаживать за пчелами.

К лету пчеловод, как всегда, 
хорошо подготовился: отремон
тировал все ульи, сделал несколь
ко новых, хорошо сохранил пчел. 
Каждый день пчелы собирают по 
нескольку десятков килограммов 
меда.

В нынешнем году Ф. С. Паш
ковский рассчитывает получить не 
менее 80 килограммов меда от 
каждой пчелосемьи. ,

На снимке: пчеловод колхоза
имени Фрунзе, Колпашевского 
района, Ф. С. Пашковский.

Фото и текст 
А. Луговцовой.

Помощь подшефному 
колхозу

Коллектив подшипникового завода ре
шил в порядке помощи подшефному кол
хозу «Память-Еирова» (Томский район) 
выстроить в одной из его бригад типовой 
свинарник.

На днях группа строителей выехала в 
колхоз.

И1ишиыниадя

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ  .

СНИЖАТЬ
СЕБЕСТОИМОСТЬ

КУБОМЕТРА
ДРЕВЕСИНЫ

О

М. ВЫДРИНА,
кандидат экономических наук 1

О
XX съезд ЕПСС в своих решениях ука

зал на необходимость систематически 
снижать себестоимость продукции, осу
ществлять строжайший режим экономии, 
всемерно укреплять хозяйственный рас
чет. Это требование "относится ко всем 
отраслям промышленности и особенно к 
лесозаготовительной промышленности, так 
как она в течение многих лет не выпол
няет планов снижения себестоимости про
дукции и все еше остается убыточной 
отраслью промышленности.

За годы послевоенных пятилеток лес
ная промышленность оснащена большим 
количеством машин и механизмов. В 1955

центов, трелевка и вывозка — на 94 
процента, обрубка сучьев — на 85 про
центов, погрузка леса на верхних скла
дах — более чем на 90 процентов. Произ
водительность труда в лесной промыш
ленности" к концу шестой пятилетки 
должна вырасти на 43 процента.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют большую забо
ту о развитии производственной базы ле
созаготовительной промышленности. Толь
ко за последние пять лет в лесную про
мышленность вложено 12,5 миллиарда 
рублей капиталовложений. Однако несмот
ря на большую материально-техническую 
помощь, оказываемую государством, лесо
заготовительная промышленность все еще 
отстает от растущих потребностей народ
ного хозяйства я систематически не 
выполняет планов вывозки древесины.

Невыполнение планов заготовки, под
возки и вывозки древесины ведет к по
вышению себестоимости лесопродукции.

Руководители многих лесозаготовитель
ных предприятий мало заботятся о -повы
шении рентабельности работы леспромхо
зов, не выявляют и не используют пол
ностью резервы повышения производи
тельности труда, снижения себестоимости 
продукции. Наряду с передовыми леспром
хозами, где происходит систематическое 
снижение себестоимости, значительное 
число лесозаготовительных предприятий 
работает убыточно, чем наносится ог
ромный ущерб народному хозяйству. Ана
лиз хозяйственной деятельности лесозаго
товительных предприятий комбината 
«Томлес» весьма показателен в этом от
ношении.

году уровень механизации лесозаготови
тельных работ по Министерству лесной 
промышленности доведен: на валке ле
са—до 86 процентов, на подвозке леса— 
до 74 процентов, на вывозке леса — 
до 79 процентов. Техническая вооружен
ность рабочих по сравнению с 1940 го
дом повысилась более чем в 4 раза.

Е концу шестой пятилетки валка леса 
должна быть механизирована на 100 про,-.

Если принять себестоимость кубометра 
древесины по комбинату в 1954 году за 
100 процентов, то в 1955 году она со
ставила 94,3 процента, т. е. снизилась 
на 5,7 процента. Однако фактическая се
бестоимость в 1955 году превысила пла
новую на 8,4 процента. В первом квар
тале текущего года по сравнению с пер
вым кварталом 1955 года себестоимость

снизилась на 13,4 процента и была 
несколько меньше плановой. Таким обра
зом, в целом по комбинату наблюдалось 
некоторое снижение себестоимости. Одна
ко это происходило за счет отдельных 
передовых предприятий. За средними 
цифрами нельзя не видеть, что в области 
немало леспромхозов, из года в год не 
выполняющих планов по производитель
ности труда и снилсению себестоимости. 
Причем, нельзя сказать, что они находят
ся в каких-то более трудных условиях 
работы по сравнению с передовыми лес
промхозами.

Возьмем, к примеру, Парабельский и 
Нибегинский леспромхозы. В Парабель- 
ском леспромхозе себестоимость одного 
кубометра древесины в 1955 году была 
на 3 рубля 64 копейки выше, чем в 
1954 году, а в первом квартале 1956 
года фактическая себестоимость превыси
ла плановую на 1 рубль 82 копейки, 
тогда как в Нибегинском леспромхозе се
бестоимость одного кубометра древеелны 
в 1955 году по сравнению с 1954 годом 
была ниже на 73 копейки, а в первом 
квартале 1956 года — на 3 рубля 86 
копеек ниже плановой. В результате Ни- 
бегинсклй леспромхоз в I квартале 1956 
года получил прибыль в сумме 559 тысяч 
рублей, а Парабельский леспромхоз по
лучил убытки в сумме 234 тысячи руб
лей.

Аналогичны результаты хозяйственной 
деятельности Зырянского и Па и нс к ого 
леспромхозов. Так, фактическая себестои
мость одного кубометра древесины в Зы
рянском леспромхозе в 1955 году на 
9 рублей 49 .копеек, а в I квартале 1956 
года на 1 рубль 99 копеек превышала 
плановую. Это привело к тому, что толь
ко за первый квартал 1956 года убытки 
Зырянского леспромхоза составили 186 
тысяч рублей. В Чаи нс к ом же леспромхо
зе в 1955 году фактическая себестои
мость по сравнению с плановой была ни
же на 99 копеек, а в первом квартале

1956 года — на 2 рубля 68 копеек. Это 
позволило предприятию получить за квар
тал прибыль в размере 260 тысяч руб
лей.

Каковы же пути снижения себестоимо
сти древесины?

В поэлементной структуре себестоимо
сти товарной продукции в лесозаготови
тельной промышленности большое место 
занимает заработная плата. В 1950 году 
по Министерству лесной промышленности 
затраты живого труда на единицу про
дукции составляли 61,4 процента от 
общих затрат, по комбинату «Томлес» — 
64,8 процента. Значит, в поэлементной 
структуре себестоимости лесозаготови
тельной промышленности более 60 про
центов приходится на заработную плату.

Поэтому в борьбе эр снижение себе
стоимости лесопродукции главное внима
ние должно быть уделено мероприятиям 
пр сокращению затрат живого труда на 
единицу продукции.

Основным условием решения этой зада
чи является непрерывный рост произво
дительности труда. Причем, рост произво
дительности труда должен опережать рост 
заработной платы.

В тех предприятиях, где производи
тельность труда из года в год возрастает, 
где производительность труда опережает 
рост заработной платы, там себестоимость 
продукции постоянно снижается, повы
шается рентабельность работы предприя
тий. Выше уже говорилось о результатах, 
достигнутых в борьбе за снижение себе
стоимости продукции в Нибегинском и 
Чаинском леспромхозах. Они достигнуты 
на основе роста производительности тру
да.

Средкекомплексная выработка на одно
го рабочего в год в этих леспромхозах 
постоянно возрастала. В 1953 году в Ни
бегинском леспромхозе комплексная выра
ботка на одного рабочего составила 256 
кубометров, в 1954 году — 283 кубо
метра. в 1955 году — 361 кубометр, за 
первый квартал 1956 года достигла 128,4

кубометра и составила 116 процентов к 
плановой. В Чаинском. леспромхозе ком
плексная выработка на одного рабочего 
составила в 1953 году 226 кубометров, в 
1954 году — 277 кубометров, в 1955 го
ду — 330,4 кубометра, в первом кварта
ле 1956 года достигла 92 кубометров и 
превысила, примерно, на полтора процен
та плановую.

Плановая комплексная выработка в 
Чаинском леспромхозе в 1955 году на 
15,9 процента опередила плановую сред
нюю заработную плату. Примерно, такое 
же соотношение и в Нибегинском лес
промхозе.

Однако значительная часть предприя
тий комбината «Томлес» не выполняет 
заданий по росту производительности 
труда. Так, например, в Зырянском лес
промхозе комплексная выработка на од
ного рабочего в 1954 году по сравнению 
с 1953 годом снизилась на 23 кубометра, 
или на 10 процентов. В 1955 году фак
тическая комплексная выработка по срав
нению с плановой составила 93 процен
та, а в I квартале 1956 года — 95,4 
процента. Ниже  ̂плановой фактическая 
комплексная выработка на одного рабоче
го также в Парабельском, Бакчарском и 
некоторых других леспромхозах.

Производительность труда по комбина
ту «Томлес» отстает от роста заработной 
платы. В 1955 году рост заработной пла
ты по комбинату на 4 процента орережал 
рост производительности труда. В некото
рых леспромхозах этот процент был еще 
выше. В Молчановском леспромхозе уро
вень зарплаты на 6,2 процента опережал 
рост производительности труда, в Зырян
ском — на 10,6 процента, в Каргасок- 
ском — на 16,1 процента, в Куянов- 
ском — на 15 процентов и т. д. Разу
меется. это не могло не привести к зна
чительному превышению фактической се
бестоимости кубометра древесины по срав
нению е плановой себестоимостью и к 
убыточности этих предприятий.

Весьма важным условием роста произ
водительности , труда и снижения себе

стоимости продукции является повышение 
удельного веса работников, непосредст
венно занятых на основном производ
стве. Между тем, в комбинате «Томлес» 
чрезвычайно велпк процент рабочих, за
нятых на подготовительных и вспомога
тельных работах, причем этот процент 
снижается крайне медленно. На основных 
работах в целом по комбинату в 1953 
году было занято 51,1 процента, в 1954 
году — 51,3 процента и в 1955 году— 
53,1 процента общего числа рабочих. 
Следовательно, почти половина рабочих 
была занята на подготовительных и вспо
могательных работах. А в таком леспром
хозе, как Ергайекий, в 1955 году на ос
новных работах было занято всего лишь 
43,3 процента общего количества рабо
чих.

Но если в Ергайском леспромхозе про
цент рабочих, занятых на основных рабо
тах, из года в год возрастает, то этого 
нельзя сказать о некоторых других , лес
промхозах. Так, например, в Куяновском 
леспромхозе в 1953 году на основных 
работах было занято 52,5 процента рабо
тах, а в 1955 году — 46,8 процента, 
или на 5,7 процента меньше. В Пара
бельском леспромхозе в 1953 году на ос
новных работах . использовалось 55,3 
процента рабочих, а в 1955 году —~ 
50,8 процента, пли на 4,5 процента 
меньше. Аналогичная картина наблюдает
ся в Пышкино-Троицком, Тегульдетском, 
Средне-Чулымском и ряде других леспром
хозов.

Одной из основных причин низкой 
производительности труда на лесозаготов
ках является плохое использование ма
шин и механизмов. В некоторых леспром
хозах комбината «Томлес» тракторы, 
электростанции, лесовозные автомашины, 
паровозы, автокраны и другие механиз
мы не используются на полную мощность.

Если в Нибегинском леспромхозе в пер
вом вва-ртале 1956 года на каждый трак
тор С-80 подвезено в среднем по 7.100 
кубометров древесины, то в Парабельском 
—-  всего лишь 1.175 кубометров, или
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s Отклики, на статью  И. Петрика  
] „Э то  наше общее дело", опубликован- 
< ную в газете „ Красное Знамя• 27 мая Э т о  н а ш е

о б щ е е  д е л о

О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь  В З Р О С Л О Г О
Читая статью тов. Петрика, я вспомни

ла недавний случай, очевидцем которого 
мне довелось быть.

Трамвайный вагон заполнен пассажи
рами, возвращающимися с работы. В ва
гоне появляется подросток лет 13 е 
грязными лицом и руками, в не по росту 
сшитом пиджаке. Он обращается к пасса
жирам:

— Дадите денег, спляшу...
Вагон оглашается смехом, а несколько 

голосов выкрикивают:
— Пляши!
После пляски в протянутую руку маль

чика сыплются гривенники, пятаки. На 
тех, кто не бросает ему мелочь или вы
сказывает недовольство «концертом», 
«сердобольные» пассажиры смотрят недо
брожелательно...

Другой пример. От группы школьников, 
собравшейся на трамвайной остановке 
«Совпартшкольной», отделяется подросток 
и, подойдя к мужчине, просит:

— Дядя, дайте спички.
«Дядя» не утруждает себя вопросом, за

чем школьнику понадобились спички. Он 
равнодушно подает их мальчику. Школь
ник закуривает и возвращает спички.

Поступок этого мужчины, как и одобре- 
'ние «сердобольных» пассажиров, подстре
кающих мальчишку к пляске, говорит о 
бездушном отношении их к вопросу о 
воспитании «чужих» детей. Со своими 
детьми эти люди, конечно, поступают 
иначе.

Равнодушие многих взрослых идет еще 
дальше. Часто дети играют в азартные иг- 

, ры на деньги, но, если в группе играю- 
У щих иной прохожий не найдет своего 
• сына, он равнодушно пройдет мимо.

Педагоги часто задумываются над во
просом: почему среди детей-подростков 
встречаются грубые ребята, а подчас ху
лиганы? Может быть, они от рождения 
плохи? Конечно, нет. Но, ’ попадая в раз
личные условия, одни становятся дисцип
линированными, а другие — хулиганами. 
Первопричиной дурных поступков у детей 
бывает чаще всего... «скука».

Анатолий Кату ев из школы № 40 и 
Юрий Филимонов из школы № 3 реши
ли оборудовать на усадьбе спортплощад
ку. Они вкопали во дворе столбы, на
тянули сетку. Новое дело увлекло ребят. 
Но не тут-то было! Взрослые дяди сняли 
сетку, спилили столбы, дабы дети не 
побили окна. Мальчики нашли «выход»— 
садятся где-нибудь в уголок и начинают 
играть в карты: теперь они никому «не 
мешают»...

Ребенок — существо активное, и мно
гие его,, так называемые, дурные поступки 
нередко связаны с тем, что он не на

ходит применения своему огромному за
пасу энергии, не знает, куда девать себя, 
и иногда изощряется в шалостях. Где- же 
управдомы? Почему они не организуют 
детей на оборудование во дворах спортив
ных и игровых площадок, почему не орга
низуют их на полезные дела по благоуст
ройству своих дворов и улиц, на интерес
ные игры и походы. Почти в каждом до
моуправлении есть взрослые спортсмены, 
рыбаки, любители сбора грибов, ягод и 
т. д. Если бы они, направляясь в лес, 
брали с собой и детей со своей усадьбы, 
то и школы и родители сказали бы им 
спасибо. Управдомы, не
смотря на множество по
становлений и распоря
жений, пока мало что 
делают в этом направле
нии. Молчат часто и ра
ботники райкомов ком
сомола, а ведь от них 
тоже многое зависит.

Хочется коснуться и 
еще одного момента в 
воспитании детей. При
мер взрослых — какое 
это большое дело!

Хороший пример — 
хорошее воспитание, 
плохой пример — пло
хие поступки детей. Мне 
кажется, каждый взрос
лый человек, где бы он 
ни находился, всегда 
должен помнить о том, 
что на него смотрят де
ти.

На углу улицы Вершинина и проспекта 
имени Кирова в г. Томске находится 
«пельменная». С утра до вечера из 
«пельменной» слышны крики пьяных, 
нецензурная брань. Играющие на мосто
вой дети наблюдают за происходящим, 
слышат брань. Вправе ли мы оставаться

----------------------□ □ □

равнодушными ко всему тому, что плохо 
влияет на наших детей?

Сейчас закончились занятия в школах. 
Многие школьники уехали в пионерские 
лагери, а многие находятся дома. Надо 
обязательно позаботиться об их досуге.

Было бы очень хорошо, если бы ком
сомольские организации совместно с ра
ботниками школ, работниками домоуправ
лений позаботились об организации ра
зумного детского отдыха. Очень многое 
могут сделать и профсоюзные организа
ции.

Совершенствовать аппарат органов 
народного образования

— Сколько раз я тебе говорил: не подавай ре
бенку дурного примера!..,

. Правильно пишет тов. Петрик, что 
воспитание детей — это наше общее де
ло. Равнодушие в нему не к лицу со
ветскому человеку.

М. ГИРО,
директор областного института 

усовершенствования учителей.

СТРОИТЕЛЬСТВО В РАЙЦЕНТРЕ
С каждым годом растет и благоустраи

вается отдаленный районный центр — 
Тегульдет. По улице Кооперативной на 
красивом месте заканчивается строитель
ство нового здания раймага. Строится но
вая средняя школа, полным ходом идут 
подготовительные работы для сооружения

В КОЛЛЕКТИВНОМ  
САДУ

нового кирпичного типового здания райко
ма партии. По центральным улицам села 
все больше и больше прокладывается 
добротных тротуаров. Широкий размах 
приняло индивидуальное строительство. 
Проводятся работы по благоустройству.

В коллективном саду Томского общества мичуринцев этой весной 
чудесно цвели яблони. Эти первенцы коллективного сада были посажены 
работниками политехнического института в 1953 году. С осени 1953 года 
занималось садоводством 60 работников этого института, а сейчас свыше 
300. В прошлом году они собрали со своих участков обильный урожай 
малины, смородины, крыжовника и земляники.

В филиале сада работников медицинского института, который был 
организован в 1954 году, также было собрано много малины, земляники 
и других ягод. Участков стало больше здесь за два года в 4 раза, сей
час их 60.

В Томском городском обществе мичуринцев сейчас состоит около ты
сячи человек. В коллективном саду 700 земельных учаетков. Высажено 
на эти участки 1 тысяча яблонь, малины — 35 тысяч кустов, смороди
ны —- более 5 тысяч, крыжовника — 2 тысячи. Посажено много много
летних и однолетних цветов.

С каждым годом коллективный сад благоустраивается. Работниками 
мединститута сделана большая плотина, вода сохраняется все лето, выко
паны бассейны.

Каждый день после трудового дня идут члены общества мичуринцев 
в коллективный сад на работу-отдых.

На снимке: (слева направо) работники политехнического института 
В. П. Фролов (председатель Томского городского общества мичуринцев) 
и Д. А. Носков на участке коллективного сада.

Текст М. Малышкиной.
Фото Ф. Хитриневнча.

В данном письме я хочу высказать не
которые соображения по упрощению аппа
рата органов народного образования. В 
Томске находятся областной, городской и 
три районных отдела народного образова
ния. И городской и районные отделы, а 
также и облоно руководят в городе одни
ми и теми же объектами, действуя зача
стую несогласованно между собой. Нередко 
гороно осуществляет свое руководство над 
школами через голову районо, а облоно— 
минуя гороно. К этому следует прибавить 
также отсутствие точных границ ведомст
венно-территориального подчинения: ка
кие учреждения относятся к компетенции 
облоно, какие — к гороно и какие — к 
районо. В результате — параллелизм, «за
бытые» участки в работе, лишние бумаги, 
заседания и отсутствие четкости и опера
тивности в руководстве.

Совершенно ясно, что одно из звеньев 
в этом случае лишнее, районное или го
родское, и его нужно упразднить. Нам 
думается, и об этом говорит опыт ряда 
других крупных городов, следует ликвиди
ровать в Томске низшее звено — район
ные отделы народного образования, за 
счет чего усилить гороно. Дело от этого не 
пострадает, а только выиграет.

Не продумана структура методических 
учреждений как в городе, так и на селе. 
В штате районных методических кабине
тов обычно один, реже — два методиста. 
Для города Томска — это, как правило, 
специалисты русского языка и литерату
ры, в районах — чаще учителя началь
ных классов. Совершенно ясно, что они 
не в состоянии обеспечить достаточно 
глубокое изучение, обобщение и распрост
ранение лучшего опыта работы учителей 
различных специальностей. .Они не могут 
также дать квалифицированную консуль
тацию, оказать практическую помощь по 
тем предметам, в которых сами не явля
ются специалистами.

Мне кажется, что методические кабине
ты в г. Томске следует ликвидировать и за 
счет этого укрепить методические кабине
ты института усовершенствования учите
лей, главным образом, по предметам поли
технического цикла. Это позволит улуч
шить методическую работу в городе.

Структура сельских районных отделов 
народного образования также нуждается в 
некотором пересмотре. В каждом сельском 
районо, помимо заведующего, имеется от 
одного до трех инспекторов и один — два 
методиста в районном педагогическом ка
бинете. Кстати сказать, при определении 
штатов зачастую применяется принцип 
уравниловки. Так, например, в Чаинском

и Пудинском районах—по два инспектора, 
хотя в первом — 43, а во втором — все
го 17 школ. Заведующие районными от
делами народного образования часто ис
пользуют методистов в качестве инспекто
ров. Один — два сельских методиста не 
в состоянии сколько-нибудь серьезно по
ставить методическую работу десятков 
школ и других детских учреждений, орга
низовать контроль за методической рабо
той в школах, изучение опыта работы 
учителей, воспитателей и других работни
ков народного образования.

Возможно, следует ликвидировать рай
онные педагогические кабинеты и отка
заться от искусственного разделения 
работников районо на методистов и ин
спекторов. Нужно, чтобы каждый 
инспектор был в то же время и методи
стом.

Это положит конец всем недоразумени
ям, которые сплошь да рядом встречают
ся на практике, поможет улучшить ме
тодическую работу, руководство районо 
школами.

Значительно можно упростить и руко
водство внешкольными учреждениями.

Какие есть возможности упрощения ап
парата областного отдела народного обра
зования? В школьном секторе облоно с 
недавнего времени штат не уменьшается, 
а растет, и достиг в настоящее время 10 
человек. Прибавились штатные единицы, 
без которых до этого обходились, и доволь
но успешно. Контроль за работой школ от 
механического увеличения числа инспек
торов, пожалуй, не улучшился, так как 
ассигнования на расходы, связанные с ко
мандировками, резко сокращены. Прямьщ 
результатом всего этого явилось увеличе
ние числа «человекодней» работы ин
спекторов в аппарате по составлению раз
личного рода бумаг.

Думается, что без сколько-нибудь серь
езного ущерба для дела инспекторский 
состав школьного сектора облоно можно 
было бы уменьшить на 30—40 процентов 
за счет более рационального распределения 
поручений между остальными товарищами, 
а. также между школьным и планово-фи
нансовым секторами.

Вряд ли целесообразно иметь обособлен
но работающего инспектора по детским 
домам. Функции его довольно успешно вы
полняются инспекторами школ при их вы
ездах в районы области. Специальные же 
командировки, особенно в отдаленные рай
оны, инспектора по детским домам (ино
гда одновременно с инспектором школьно
го сектора) обходятся очень дорого.

В. КОЗУРОВ, 
инспектор школ облоно.

Назревшие вопросы

на 5.925 кубометров меньше. Если в Ни- 
бегинском леспромхозе среднеквартальная 
вывозка на трактор С-80 составила 9.900 
кубометров, то в Парабедьеком — 8.844 

кубометра, или на 1.056 кубометров 
меньше. Нибегинский леспромхоз закон
чил первый квартал с высокими эконо
мическими показателями, а Парабельский 
— с низкими. , I , , , ,

Особенно плохо используется техника в 
Зырянеком леспромхозе. В 1955 году про
изводительность тракторов на трелевке 
леса составила 78 процентов, паровозов—
56.5 процента, лебедок Л-19 — 54,5 
процента к плановой. Главная причина 
низкой производительности механизмов в 
Зырянском леспромхозе — крайне неудов
летворительная организация труда.

Руководители комбината и ряда лесоза
готовительных предприятий, инженеры,, 
техноруки до сего времени не ведут до
статочной борьбы за высокопроизводи
тельное использование лесозаготовитель
ной техники. Во многих леспромхозах ца
рит бесхозяйственность, безответственное 
отношение к машинам и механизмам.

За первый квартал 1956 года по ком
бинату «Томлес» простои лесовозных ав
томобилей составили 46,3 процента, про
стои тракторов С-80 ' (трелевочных) —
40.5 процента, тракторов КТ-12 — 67 
процентов, паровозов — 48,7 процента, 
лебедок .1-19 п Л-20 — 61,1 процента, 
передвижных электростанций ПЭС-40 и 
ПЭС-60 — 67,7 процента от общего ко
личества мащинодней пребывания в хо
зяйстве. Основное количество простоев 
техники падает на ремонт и на ожидание 
ремонта. Зачастую ремонт тракторов, 
других машин и механизмов производится 
несвоевременно и некачественно, Нередко 
выпущенные из ремонта машины через 
короткое время снова выходят из строя. 
Иногда тракторы и машины простаивают 
также потому, что в леспромхозах не бы
вает необходимых запасных частей. В ря
де случаев транспортировка запасных ча
стей производится самолетом. Все это

*
крайне отрицательно сказывается на се
бестоимости продукции.

Интересы борьбы за снижение себе
стоимости требуют соблюдения строжай
шего режима экономии. Между тем, фак
ты свидетельствуют о том, что в ряде 
леспромхозов допускается бесхозяйствен
ность в расходовании горючего, смазоч
ных материалов и т. д. Например, в пер
вом квартале 1956 года в Еолпашевском 
леспромхозе было перерасходовано 10 
тонн автола, в Красноярском — 8 тонн, 
в Пышкино-Троицким — 9 тонн, а в Кол
пашевском леспромхозе перерасходовано 
74 тонны бензина. С подобной практи
кой нельзя мириться. Вести хозяйство 
экономно, беречь каждый рубль, каждую 
копейку — таково непременное условие 
высокорентабельной работы предприятия.

Большое, значение в деле снижения 
себестоимости кубометра лесопродукции 
имеет строгое выполнение сортиментного 
плана заготовки древесины, повышение 
качества продукции. В ряде леспромхозов 
области до сих пор допускается вредная 
практика, когда в погоне за количествен
ными показателями план выполняется за 
счет менее ценных сортиментов. Этим 
снижаются качественные показатели ра
боты предприятий. В 1955 году Тимиря
зевский леспромхоз из-за невыполнения 
сортиментного плана понес убытки на 1,3 
миллиона рублей. Огромные убытки допу
стили Бакчарский, Куяновский, Молча- 
новский, Пышкино-Троицкий и другие 
леспромхозы. В целом по комбинату «Том- 
лес» из-за невыполнения сортиментного 
плана значительной частью леспромхозов 
убытки составили в прошлом году 6,2 
миллиона рублей.

Директивы XX съезда КПСС по шесто
му пятилетнему плану развития народно
го хозяйства СССР на 1956—1960 годы 
предусматривают перевод большей части 
трудоемких и тяжелых работ по разделке 
древесины из лесосек на нижние склады 
лесовозных дорог и лесоперевалочные ба
зы. В связи с переходом на новую техно
логию -̂ -вывозку леса в хлыстах—роль

нижних складов неизмеримо повысилась. 
На нижних складах производится раз
делка древесины, ее штабелевка и хране
ние, а при вывозке леса с кроной̂ —и об
рубка еучьев. Но многие нижние склады 
не отвечают современным требованиям. 
Они малы (например, в Тимирязевском, 
Калтайском и других леспромхозах), не
достаточно механизированы, часто разме
щаются на неудобных территориях. Все 
это мешает росту производительности тру
да, крайне отрицательно сказывается на 
всей работе лесозаготовительных пред
приятий. Очень часто на нижних складах 
скапливается огромное количество древе
сины; от длительного хранения она пор
тится, что приводит к повышению себе
стоимости древесины, наносит большие 
убытки народному хозяйству.

Улучшение работы нижних складов — 
важнейшее условие повышения рен
табельности лесозаготовительных пред
приятий. На нижнем складе необходимо 
установить точный учет поступаемой дре
весины, обеспечить рациональную ее раз
делку, сохранение качества древесины. 
Нужно осуществить полную комплексную 
механизацию складских работ, укомплек
товать нижние склады квалифицирован
ными кадрами. Все это будет способство
вать высокопроизводительной работе ниж
них складов, а следовательно, и сниже
нию себестоимости лесопродукции.

Итак, систематическое снижение себе
стоимости лесопродукции требует неук
лонного роста производительности труда, 
максимального использования машин и 
механизмов, продуманной до мельчайших 
подробностей расстановки рабочих на про
изводстве с использованием подавляющей 
их массы на основных работах, строжай
шего выполнения сортиментного плана 
заготовки древесины, рационального ис
пользования горючего и смазочных мате
риалов, перевода большей части трудоем
ких и тяжелых работ на нижние склады,

Снижение затрат труда на единицу 
производимой продукции — одна из 

[главных задач колхозов. Решение ее не
мыслимо без дальнейшего внедрения меха
низации во все отрасли сельскохозяйст
венного производства.

В последние годы колхозы Каргасок- 
ского района немало приобрели различной 
техники: автомашин, локомобилей, авто
поилок и т. д. Шире стало внедряться 
в производство электричество.

Однако имеющаяся в колхозах техника 
используется очень плохо. В этом повин
ны не только руководители колхозов и 
района, но и некоторые областные орга
низации, снабжающие район запасными 
частями: облпотребсоюз и «Сельхозенаб». 
Они не завозят в’'район необходимое ко
личество запасных частей. Поэтому кол
хозы вынуждены посылать своих пред
ставителей в гор. Томск. Поездки в по
исках запчастей иногда длятся целыми 
месяцами. Расходуются на это огромные 
средства.

В завозе новой техники снабжающие 
организации зачастую не учитывают мест
ных особенностей. Так, на Еаргасокскую 
базу райпотребсоюза в нынешнем году 
завезли 10 садово-огородных тракторов 

■ ХТЗ-7 с комплектом навесных орудий — 
овощных сеялок и опылителей. Не 
слишком ли много будет дорогостоящих 
опылителей на пять гектаров садов и 
ягодников, имеющихся в колхозах района? 
Да и сами тракторы ХТЗ-7 в условиях 
летнего бездорожья и глубокой заснежен
ности зимой мало используются в колхо
зах нашего района.

Медленно идет механизация трудоем
ких процессов в животноводстве, особен
но водоснабжения животноводческих 
ферм. Эти работы обязана проводить кол- 
пашевская контора «Водстрой». Она не 
справляется с делом.

Работы, начатые ею в двух колхо
зах еще в 1951 году, и по сей день не 
закончены. Но и сделанное нельзя при
знать удовлетворительным, так как не со
блюдаются элементарные технические 
правила. В этом убедился главный инже
нер конторы «Водстрой» тов. Штерцер, 
приезжавший в колхоз «Путь к коммуниз
му».

Начальник конторы «Водстрой» тов. 
Голицын и главный инженер тов. Штер
цер обещали послать в район строитель
но-монтажную бригаду с открытием на
вигации. Однако монтажников и до сих 
пор нет. Между тем, в ряде колхозов 
из-за этого прекратилось строительство.

Монтажные работы срываются еще и 
потому, что несвоевременно завозится 
оборудование. Этим занимаются две орга
низации: «Сельхозенаб» и потребкоопера
ция. Автопоилки, например, поставляет 
«Сельхозенаб», а трубы— потребкоопера
ция. Между ними нет никакой согласо
ванности. Поэтому иногда завозят автопо
илки, но не везут трубы, или наоборот.'

Так же необходимо навести порядок в 
деле электрификации колхозов. Строи
тельство электростанций ведется кустар
но, без должного технического руковод
ства как со стороны отдела райисполкома 
по строительству в колхозах, так и со 
стороны конторы «Сельэлектро». Поэтому 
построенные здания электростанций в 
колхозах «Новый быт», «Путь к комму
низму» оказались непригодными к 
эксплоатации. В отдельных случаях 
строительство электростанций задержи
вается из-за проектных организаций. 
Томский филиал «Сибгипрогорсельстроя» 
готовил проект электростанции для колхо
за «Заря революции» в течение трех лет. 
За это время в хозяйстве колхоза произо
шли большие изменения, и проект ока
зался неприемлемым. Однако за него кол
хоз вынужден был уплатить 10 тысяч 
рублей.

М еханизация сельскохозяйственного 
производства немыслима без подготовки 
высококвалифицированных кадров. Одна
ко этому вопросу не уделяется должного 
внимания. В колхозах района из 1-3 имею
щихся шоферов только один имеет права. 
Нет квалифицированных машинистов для 
работы на локомобилях и других механиз
мах. Необходимо было бы часть механиза
торов, оканчивающих училища механиза
ции, поеылать на работу в колхозы 
Еаргасокского района.

Я. ШЕВЕЛЕВ,
механик Каргасокского райсельхоз- 

у правления.

П о  следам  одного  
п о с т а н о в л е н и я

На том же
месте

Лето в разгаре. Трудящиеся го
рода Томска стремятся использо
вать эту лучшую пору отдыха, 
чтобы укрепить здоровье, набрать
ся новых сил.

Как уже сообщалось в нашей 
газете, исполком Томского город
ского Совета и бюро горкома 
КПСС, приняв решение об органи
зации отдыха трудящихся, неудов
летворительно проводят его в 
жизнь. Правда, в воскресенье, 
1 июля между городом и Потапо
выми лужками курсировало 9 ав
тобусов, на место гулянья выезжа
ли буфеты. Однако трудящихся 
здесь было мало. О культурном 
досуге их также никто не поду
мал.

Пбпрежнему горисполком ниче
го не сделал для того, чтобы ор
ганизовать отдых томичей в рай
оне Заварзино. Дороги туда до 
сих пор неблагоустроены, указа
тели не установлены. В минувшее 
воскресенье здесь мало было от
дыхающих.

Возникает вопрос: когда же
горисполком намерен выполнить 
собственное решение?

Райисполком отказывает 
в помощи

Квартира № 5 в' доме по переулку 
Островского, 24 (Томск), в которой я жи
ву с семьей, затопляется, как грунтовыми 
водами, так и водопроводной водой. Меж
ду тем, Вокзальный райкомхоз отка
зывается выкачивать воду, мотивируя это 
отсутствием шлангов и другого оборудова
ния.

Неоднократные обращения лично к 
председателю райисполкома тов. Корнееву 
не дали никаких результатов.

В. АЗОРОВ. •']

Прием молока не организован
Парабельский головной маслозавод ока

зался не подготовленным к переработке и 
приему молока. В ряде населенных пунк
тов — Алтаево, Новосельцеве и да
же в поселке Толмачево, расположенном в 
пяти километрах от завода, молокоприем
ные пункты отказываются принимать 
молоко, потому что там вышли из строя 
сепараторы.

В поселках, расположенных по реке 
Еогурсе, работники маслозавода ни разу 
не были за четыре месяца. Прием молока 
в этих поселках совсем не организован.

Обо всем этом хорошо осведомлен уп
равляющий трестом маслопрома тов. Гур- 
жий, но он никаких мер не принял, что
бы быстрее устранить недостатки.

п. ложников.

Тару надо изготовлять 
централизованно

Работники отдела сбыта завода «Сиб- 
электромотор» подолгу задерживают от
правку моторов потребителям. Так, 80 
моторов, которые нужно было отправить 
Ульяновскому автозаводу, пролежали на 
складах с 22 марта по 8 мая. Следующий 
заказ того же завода лежал на складе 
больше месяца. 300 моторов, предназна
ченных для отправки Горьковскому авто
заводу, отсылали партиями с опозданием 
на 8—17 дней.

Начальник отдела сбыта тов. Ильина 
при всех задержках ссылается на недоста
ток тары для упаковки. Тару на заводе 
изготовляют вручную, в неприспособлен
ных помещениях, очень медленно.

Пример завода «Сибэлектромотор» не 
единичен.

Чтобы обеспечить все предприятия го
рода Томска тарой, надо централизовать 
ее производство в специально устроен
ных, обеспеченных современным оборудо
ванием цехах.

Н. БАРАНОВ.

Т О О Б В М Ш Е Ш М Е

По следам
неопубликованного письма

О плохой работе столовой [N5 4 орс; 
Асиновского леспромхоза написал на: 
тов. Гищенко.

Начальник орса Асиновского леспром 
хоза тов. Скобельков сообщил редакции 
что меры по корреспонденции приняты

В столовую командирован квалифици 
рованный повар и завезены продукты.

В центре поселка Карза, где расположен колхоз «Но
вый строй», Парабельского района, стоит газогенератор
ный трактор №  9, принадлежащий Парабельской МТС. 
В солнечные дни в тени трактора отдыхают телята и 
свинья.

За весенний сезон на тракторе выработано: с 10 по 20 
мая — 24,6 гектара мягкой пахоты, с 20 по 31 мая — 
7,38 гектара, а всего около 32 гектаров мягкой пахоты.

Еще в середине мая у трактора побывал директор Па
рабельской МТС т. Кривов, который обещал председате
лю колхоза т. Ефремову достать маслонасос (из-за чего и 
не работает трактор), но воз и ныне там.

Сколько времени будет стоять трактор в бездействии? 
Об этом следует спросить директора МТС тов. Кривова н 
главного инженера МТС тов. Глазева.

Фото Ф. Вялова.
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ПРИБЫТИЕ В ЛОНДОН СОВЕТСКОЙ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ

ЛОНДОН, 2 июля. (ТАСС). Сегодня в 
Лондон по приглашению английского 
правительства прибыла советская сель
скохозяйственная делегация, возглавляе
мая Заместителем Председателя Совета 
Министров СССР министром сельского хо
зяйства СССР В. В. Мацкевичем.

В лондонском аэропорту советских 
гостей встречали заместитель министра 
земледелия Англин У. К. Тэйм, парла-

земле-
пред-
посол

ментский секретарь министерства
делия лорд Сент-Олдвнн и другие 
ставители министерства.

Делегатов встречали также 
СССР в Англии Я. А. Малик и сотрудни 
ки советского посольства.

Советская делегация пробудет в Анг
лии около двух недель, в течение кото
рых она ознакомится с английским сель
ским хозяйством.

Закрытие третьей сессии 
Всекитайского собрания 

народных представителей
Закончила свою работу третья сессия 

Всекитайского собрания народных пред
ставителей, проходившая с 15 по 30 июня 
в Пекине.

Сессия обсудила и приняла доклад об 
исполнении бюджета на 1955 год и о 
бюджете на 1956 год, который сделал за
меститель премьера Государственного со
вета н министр финансов Китайской На
родной Республики Ли Сянь-нянь; обсуди
ла и приняла проект примерного Устава 
сельскохозяйственного производственного 
кооператива высшего типа, о котором до
ложил министр сельского хозяйства КНР 
Ляо Лу-янь, а также заслушала доклад за
местителя председателя и генерального 
секретаря Постоянного комитета Пын- 
чжень о работе Постоянного комитета 
ВСНП КНР со времени второй сессии.

Докладчик по первому вопросу Ли 
Сянь-нянь сказал, что 1956 год — чет
вертый год первой пятилетки КНР—явит
ся годом наиболее быстрого развития всего 
народного хозяйства, годом решающих 
побед социалистических преобразований в 
сельском хозяйстве, кустарной промыш
ленности, капиталистической промышлен
ности и торговле.

В 1956 году, заявил докладчик, будет 
преимущественно развиваться тяжелая 
промышленность и одновременно с ней 
легкая промышленность, сельское хозяй
ство, транспорт, культура и просвещение. 
Расходы по государственному бюджету 
1956 года на экономическое строительст
во, культуру и просвещение составляют 
64.96 прпц. общих расходов бюджета.

Валовой объем промышленного производ
ства в 1956 году по сравнению с 1955 
годом возрастет на 19,7 процента. В 1956 
году дальнейшее развитие получит сель
ское хозяйство. Производство зерна будет 
доведено почти до 200 млн. тонн, или на 
8,4 процента больше, чем в 1955 году.

В 1956 году в стране будет в'5ктись 
строительство 25 железных дорог.

Докладчик по второму вопросу повестки 
дня — о примерном Уставе сельскохозяй
ственного кооператива министр сельского 
хозяйства КНР 1яо Лу-янь сообщил, что 
сельскохозяйственные кооперативы выс
шего типа объединяют в настоящее время 
61 процент общего числа крестьянских 
дворов народного Китая. Кооперативы выс
шего типа, носящие полностью социали
стический характер, стали важнейшей ор
ганизационной формой сельскохозяйствен
ного производства. В корне изменила свой 
облик китайская деревня.

Представленный на утверждение вер
ховного органа власти проект примерного 
Устава сельскохозяйственного производст
венного кооператива высшего типа пред
усматривает, что основные средства про
изводства—земля, тягловый скот и круп
ные сельскохозяйственные орудия явля
ются общественной собственностью. Из
бранники китайского народа с большой 
активностью обсудили важнейшие вопросы 
социалистического строительства КНР. Они 
выражали единодушное одобрение програм
ме дальнейшего движения к социализму и 
твердую решимость полностью осущест
вить поставленные задачи.

Выступивший в прениях председатель 
государственного планового комитета Ли 
Фу-чунь остановился на перспективах 
выполнения первого пятилетнего плана 
КНР. В области промышленности планом 
предусмотрено строительство в течение 
пяти лет 694 крупных фабрично-завод
ских и горнопромышленных предприятий, 
из которых 455 должны быть завершены 
постройкой. В настоящее время, сказал 
Ли Фу-чунь, предполагается увеличить 
число строящихся объектов до 800 с 
лишним, а число построенных в концу 
пятилетки объектов — более чем до 500. 
Советский Союз оказывает помощь в 
строительстве 205 промышленных объек
тов.

Заместитель председателя Постоянного 
комитета ВСНП президент Академии наук 
Китая Го Мо-жо говорил о перспективах 
развития китайской науки, заместитель 
премьера Государственного совета Китай
ской Народной Республики Чэнь Юнь рас
сказал об успешном осуществлении преоб
разования частных торгово-промышлен
ных, кустарных и транспортных пред
приятий в смешанные государственно-ча
стные предприятия и кооперативы социа
листического типа.

Серьезное внимание в прениях было 
уделено вопросам борьбы с контрреволю
ционными элементами, пытающимися по
мешать китайскому народу осуществить

намеченную программу социалистического 
строительства.

Председатель верховного народного суда, 
заместитель председателя Всекитайского 
комитета народного политического кон
сультативного совета Китая Дун Би-у 
рассказал о борьбе с остатками контррево
люционных элементов. •

Политика, проводимая в отношении 
контрреволюционеров, сказал Дун Би-у, 
является политикой подавления в сочета
нии с великодушием, она исходит из то
го, что значительная часть контрреволю
ционеров может быть перевоспитана и для 
перевоспитания имеются все необходимые 
условия.

Вопросам Народно-демократического 
единого фронта посвятил свое выступле
ние начальник отдела по делам единого 
фронта ЦК КПК Ли Вэй-хань. Он отмели 
дальнейшее укрепление нерушимого союза 
рабочих и крестьян и рост социалистиче
ского сознания китайского народа, вступ
ление на путь социализма национальных 
меньшинств.

ЦК КПК, сказал в заключение Ли 
Вэй-хань, выдвинул курс на дальнейшее 
совместное сосуществование коммунисти
ческой партии и всех демократических 
партий и взаимный контроль. Это важный 
куре, который еще раз говорит о том, что 
демократическое сотрудничество с беспар
тийными — это незыблемый и неизмен
ный принцип коммунистической партии.

28 июня на заседании третьей сессии 
Всекитайского собрания народных пред
ставителей с большой речью выступил 
премьер Государственного совета Китай
ской Народной Республики Чжоу Энь-лай. 
В своем выступлении он остановился на 
различных внешнеполитических вопросах.

Указав на успехи народов в борьбе за 
мир, оратор коснулся далее международно
го положения Китайской Народной Рес
публики, расширения ее культурных и 
торговых связей со странами мира.

В настоящее время, говорит Чжоу 
Энь-лай, с Китайской Народной Республи
кой установили дипломатические отноше
ния 26 государств с общим населением, 
превышающим миллиард человек. Еще 
большее число государств установило тор
говые и культурные связи с нашей стра
ной. Ясно, что никто уже не может отри
цать, что существует Китайская Народная 
Республика и что она крепнет с каждым 
днем.

Говоря о тех, кто еще вынашивает пла
ны создания «двух Китаев», Чжоу Энь- 
лай сказал: китайский народ непременно 
освободит Тайвань. Это является непоколе
бимой волей нашего 600-миллионного на
селения. В настоящее время увеличивает
ся возможность мирного освобождения 
Тайваня.

30 июня состоялось заключительное за
седание третьей сессии Всекитайского 
собрания народных представителей 
(ВСНП). В начале заседания на сессии с 
ответами на вопросы и критические заме
чания выступили заместитель премьера Го
сударственного совета Китайской Народ
ной Республики Чэнь Юнь и затем премь
ер Государственного совета Чжоу Энь-лай.

На заседании выступил депутат Ли 
Сюэ-фын, который представил доклад ко
миссии по предложениям депутатов треть
ей сессии ВСНП первого созыва. Как он 
указал, делегатами третьей сессии ВСНП 
внесено 176 предложений. Многие из них 
отвечают настоящим потребностям госу
дарства, и есть все условия для их вы
полнения.

Затем сессия единогласно приняла ре
шение об исполнении государственного 
бюджета за 1955 год и о государственном 
бюджете на 1956 год. В решении гово
рится: утвердить общую сумму доходов по 
государственному бюджету на 1955 год в 
размере 30.357.976 тысяч юаней и расхо
дов в размере 29.346.938 тысяч юаней, а 
также перенести остаток бюджета 1955 
года в сумме 1.011.038 тысяч юаней в 
бюджет 1956 года. Утвердить сумму дохо
дов по государственному бюджету на 
1956 год в размере 30.742.770 тысяч 
юаней и такую же сумму расходов.

Далее участники сессии утвердили при
мерный Устав сельскохозяйственного про
изводственного кооператива высшего типа.

Председательствующий на заключитель
ном заседании Лю Шао-ии объявил о за
крытии третьей сессии ВСНП первого со
зыва.

Депутаты встают. Под сводами зала 
звучит государственный гимн КНР.

(ТАСС).

Железнодорожное строительство в Китае
ПЕКИН, 2 июля. (ТАСС). Как сообщает 

агентство Синьхуа, строящаяся в настоя
щее время железная дорога Ланьчжоу— 
Синьцзян доведена до Юймыня — круп
нейшего центра нефтяной промышленно
сти Китая, который находится в 792 ки
лометрах к западу от Ланьчжоу. Юймынь- 
екие нефтепромыслы соединены с основной 
железнодорожной линией специальной вет

кой. Теперь добываемую здесь нефть мож
но сразу отправлять по железной дороге 
на нефтеочистительные заводы в различ
ных районах страны. Раньше эту нефть 
приходилось перевозить в автомобилях- 
цистернах на станцию Циншуй, находя
щуюся примерно в 700 километрах от 
Ланьчжоу.

Забастовки в Чили
МОНТЕВИДЕО, 30 июня. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Эль сигло», 8 тысяч ра
бочих селитряных предприятий «Мария 
Эзгена» и «Педро де Вальдивиа», принад

лежащих компании «Англо-Лаутаро», .объ
явили забастовку. Рабочие требуют повы
шения заработной платы и улучшения 
условий труда.

Высокая оценка школьного 
образования в СССР

ХЕЛЬСИНКИ, 1 июля. (ТАСС). Депутат 
сейма от социал-демократической партии 
Айно Малкамяки, которая побывала недав
но в Советском Союзе в составе финской 
женской делегации, выступила 
«Суомен сосиалидемокрааттн»

газете
расска

зом об организации народного просвеще
ния в Советском Союзе. Малкамяки высо
ко отзывается о советской школе и счита
ет, что некоторый опыт из школьной 
практики Советского Союза можно перене
сти в Финляндию.

Завершено строительство коксохимического  
комбината в Югославии

БЕЛГРАД, 2 июля. (ТАСС). Как сообща
ет газета «Политтика», вчера 4-я батарея 
коксохимического комбината в Зенице да
ла первые тонны кокса. С пуском в дейст
вие этой батареи вступили в строй все

производственные мощности самого круп
ного в Югославии комбината, который бу
дет давать стране 580 тыс. тонн кокса в 
год, а также другую продукцию.

Гневный протест по л ьско го  народа против 
империалистической вы лазки  в Познани

ВАРШАВА, 1 июля. (ТАСС). На пред
приятиях Варшавы, Лодзи, Вроцлава, 
Люблина, Белостока и других городов и 
промышленных районов, а также в селах 
страны происходят массовые митинги и 
открытые партийные собрания, на кото
рых рабочие и крестьяне резко клеймят 
кровавую познаньскую провокацию импе
риалистической агентуры и реакционного 
подполья. В своих письмах в Центральный 
комитет Польской объединенной рабочей 
партии коммунисты и беспартийные заве
ряют, что они еще теснее сплотятся 
вокруг партии, правительства и народной 
власти, будут бдительно охранять народ
ные завоевания.

Коллектив лодзинского текстильного 
комбината имени 10. Мархлевского в пись
ме, направленном Центральному комитету 
ПОРП, пишет: мы клеймим провокаторов 
и заверяем, что и в дальнейшем будем 
твердо стеречь достижения нашей револю
ции, еще теснее сплотимся вокруг партии 
и народной власти в борьбе за реализа
цию задач социалистического строитель
ства.

Открытое партийное собрание в связи 
с событиями в Познани состоялось на 
вроцлавском вагоностроительном заводе 
«Пафаваг». Рабочие завода направили 
письмо коллективу познаньского машино
строительного завода имени Сталина, в

котором говорится: мы, члены партии и 
беспартийные, выражаем наше глубокое 
возмущение по поводу провокации, участ
ники которой подняли руку на доброе имя 
народной Польши. Мы отдаем себе отчет 
в том, что познаньская провокация яви
лась результатом деятельности враждеб
ной антипольской агентуры, которая хоте
ла бы расколоть единство нашего народа 
и противопоставить его народной власти и 
партии. Мы требуем быстрого и сурового 
наказания организаторов вылазки.

Митинги протеста состоялись на ряде 
промышленных предприятий Познани. Ра
бочие Познаньского металлургического за
вода в своем письме Центральному коми
тету ПОРП и правительству Польской На
родной Республики заверяют, что, вопреки 
враждебным намерениям империалистиче
ской агентуры и внутренней реакции, они 
будут самоотверженно трудиться на благо 
своей родины. Массовые митинги состоя
лись также на Познаньской электростан
ции и на других предприятиях города.

В связи с событиями в Познани прези
диум главного комитета объединенной 
крестьянской партии опубликовал заявле
ние, в котором призывает членов партии 
и всех польских крестьян повысить бди
тельность и укреплять братский союз ра
бочих и крестьян — фундамент народной 
Польши.

Всеобщая забастовка рабочих американской 
сталеплавильной промышленности

НЬЮ-ЙОРК, 1 июля. (ТАСС). Сегодня в 
США в полночь по нью-йоркскому време
ни началась всеобщая забастовка рабочих 
американской сталеплавильной промыш
ленности.

Забастовка объявлена профсоюзом рабо
чих сталеплавильной промышленности, 
объединяющим 650 тысяч человек, в свя
зи с тем, что крупнейшие металлургиче
ские компании отказались удовлетворить 
требования профсоюза о существенном 
повышении заработной платы и предо
ставлении гарантий на случай безработи
цы, выдвинутые в ходе переговоров о за
ключении новото коллективного договора 
(взамен прежнего, срок которого истекал 
в полночь 30 июня). В течение месяца 
представители профсоюза рабочих стале
плавильной промышленности вели пере
говоры с представителями трех крупней-

Взрыв в атомной лаборатории в Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 2 июля. (ТАСС). Агентство 

АсСошиэйтед Пресс сообщает, что сего
дня в атомной лаборатории в Нью-Йорке 
произошел, двойной взрыв, в результате 
которого разрушен второй этаж здания. 
Пострадало примерно 25 человек. В связи

Заявление Хабиба Бургиба
ПАРИЖ., 2 июля. (ТАСС). По сообще

ниям печати, находящийся в Париже 
глава тунисского правительства Хабиб 
Бургиба сделал вчера заявление, которое 
было записало на пленку для передачи 
по тунисскому радио.

Бургиба отметил, что по прибытии 
в Париж для переговоров с представи
телями французского правительства по 
некоторым военным и дипломатическим 
проблемам, возникшим в связи с проек
том установления «взаимозависимости» 
между Францией и Тунисом, делегация 
тунисского правительства столкнулась с 
«недоразумениями ».

В заявлениях некоторых французских 
ответственных лиц, сказал Бургиба, вы
двинут абсолютно неприемлемый для нас 
принцип.. Они заявляют, что французская 
армия не может быть эвакуирована из 
Туниса, а Франция не может покинуть 
Бнзерту под тем предлогом, что Франция 
имеет внешние обязательства и что сов
местная оборона Туниса и Франции буд

ил аче. 
согла-

К положению в Бельгийском Конго
Выступления на съезде социалистической партии Бельгии

БРЮССЕЛЬ, 2 июля. (ТАСС). В Брюс
селе состоялся двухдневный чрезвычай
ный съезд социалистической партии 
Бельгии, посвященный проблемам Бель
гийского Конго.

Съезд заслушал и обсудил доклад пред
седателя комиссии социалистической пар
тии по колониальным вопросам Жоржа 
Узио об экономическом и политическом 
положении в Бельгийском Конго. В докла
де приводятся данные, свидетельствую
щие о тяжелом положении коренного 
населения этой бельгийской колонии. 
Узио сообщил, что в настоящее время 
средняя заработная плата коренного жи
теля Конго составляет ’/« часть средней 
заработной платы европейца. В докладе 
говорится также о бедствиях юонголес- 
ского крестьянства, вынужденного прода
вать свою продукцию по крайне низким 
ценам.
• По словам, докладчика, в католических, 
протестантских и других религиозных 
частных школах в Бельгийском Конго

обучается более 1.200.000 человек, тогда 
как государственные школы посещает 
лишь около 22 тысяч учеников. При 
этом около 1.300.000 детей школьного 
возраста совсем не учатся ввиду нехват
ки школ и преподавателей. Что касается 
средних технических учебных заведений, 
то из среды коренного населения, насчи
тывающего 12 миллионов человек, в них 
занимается всего около 2 тысяч человек.

Делегат съезда Новеларт указал, что в 
особенно тяжелых условиях живут кон- 
голесскве женщины. Делегат Майо в 
своем выступлении осудил администра
тивно-судебный произвол в отношении 
местного населения и расовую дискрими
нацию негров. Майо отметил, что судеб
ные органы в Бельгийском Конго отправ
ляют негров в тюрьму за незначительные 
простушки.

Выступавшие на съезде ораторы при
зывали предоставить политические права 
населению Бельгийского Конго.

СОВЕТЫ
СПЕЦИАЛИСТА Наземный спос об

I силосования кормов

ших компаний —■ «Юнайтед стенте стал 
корпорейшн», «Бетлихем стил корпо- 
рейшн», «Рипаблик стал корпорейшн». 
Однако эти переговоры не дали положи
тельных результатов.

Забастовкой в США охвачены пред
приятия 12 металлургических компаний, 
производящих более 90 процентов всей 
стали в стране. Рабочие организовали 
пикетирование заводов.

Агентство Асеошиэйтед Пресс сообщает, 
что забастовка рабочих сталеплавильной 
промышленности по существу полностью 
остановила производство стали в США. По 
оценкам агентства, имеющихся в стране 
запасов стали хватит на месяц—два, од
нако в некоторых отраслях промышленно
сти, например в нефтяной промышленно
сти, немедленно создастся критическая 
нехватка стали.

с совершенно секретным характером ис
следований, проводившихся в лаборато
рии, корреспонденты, за исключением 
одного фоторепортера, не были допущены 
к месту взрыва.

то бы не может быть мыслима 
Это принцип, с которым мы не 
шаемея.

«Мы боролись против колониализма,— 
продолжает Бургаба, — и мы добились 
нашей независимости не для того, чтобы 
сегодня добровольно согласиться с поло
жением, при котором наша страна остава
лась бы оккупированной иностранной ар
мией в течение длительного периода или 
даже бесконечно, тем более, что мы не 
забываем, что колониализм обосновался у 
нас при помощи захвата Бизерты.

Мы объяснили это в заявлении для 
печати и во время первых заседаний 
(в ходе франко-тунисских переговоров. — 
Ред.), и мы подтвердили, что не можем 
согласиться с упомянутым тезисом». 
Бургиба добавил, что, если французская 
сторона будет настаивать на этом тезисе, 
тунисская делегация «предпочтет воз
вратиться к себе, поскольку в этом слу
чае переговоры не представляют никако
го интереса».

Во многих колхозах страны широко 
практикуется так называемый наземный 
способ силосования кормов, дающий 
возможность быстро и без особых затрат 
на строительство силосных сооружений, 
измельчение зеленой массы заготавли
вать много высококачественного силоса. 
Этот способ дает возможность произво
дить заготовку силоса и там, где бли
зость грунтовых вод не позволяет 
строить силосные траншеи.

Способ закладки силоса в наземные 
силосные сооружения прост и доступен 
каждому колхозу.

Место, отведенное для заготовки си
лоса этим способом, выравнивается и 
утрамбовывается. Затем ставятся два 
ряда столбов с расстоянием между ряда
ми в 7 —8 метров, а между столбами 
— 1 метр. Столбы закапываются в 
землю на глубину не менее одного мет
ра с таким расчетом, чтобы их верхний 
конец имел высоту не ниже 3 метров.

С внутренней стороны к столбам при
колачиваются плотно пригнанный доски, 
а снаружи каждый столб укрепляется 
подпоркой. Таким образом, получается 
две плотных, гладких деревянных стен
ки, между которыми и закладывается 
силос.

Для такого силосного сооружения ем
костью на 200 тонн требуется около 
3 кубометров круглого леса (для стол
бов) и до 2 кубометров досок (для обли
цовки).

Опыт показал, что такие силосные со
оружения могут использоваться в тече
ние 6 лет.

Перед закладкой зеленой массы на 
дно сооружения укладывается немного 
соломы. Трава закладывается слоями по 
3 0 —50 сантиметров толщины и сильно 
трамбуется гусеничным трактором. Во 
избежание загрязнения корма при его 
подвозке и закладке дорога с обеих от
крытых торцовых сторон силосного хра
нилища на некотором расстоянии засти
лается ветками, хворостом, на которых 
гусеницы трактора или колеса автомоби
ля очищаются от налипшей на них гря
зи.

Закладка должна заканчиваться в 
2 —3 дня. Сверху силосную массу за
крывают 15—20-сантиметровым слоем 
земли. После этого концы бурта, высту
пающие за деревянные стенки, обреза
ют вертикально. Торцовые стенки бурта 
землей не засыпаются. Деревянные

стенки также остаются не засыпанными 
землей.

Практика показывает, что температура 
в бурте хорошо утрамбованного силоса 
бывает не ниже 20 градусов в течение 
всей зимы.

При использовании силоса его выби
рают с одного конца бурта вертикальны
ми слоями, предварительно удалив по
верхностный, оставшийся открытым 
слой силоса в 10—15 сантиметров. 
Обычно потери корма при этом способе 
силосования не превышают 5 процентов. 
После окончательной выборки силоса 
деревянные стенки смазываются дегтем.

В Колыванском районе, Новосибнр- 
ской области, наземный способ силосо
вания применялся с успехом в прошлые 
годы во многих колхозах, причем силос 
закладывался без деревянных стенок. 
Делалось это следующим образом. На 
месте будущего силосного бурта снима
ют почвенный слой на глубину до 50 
сантиметров. Вынутая земля уклады
вается по длинным сторонам бурта, а 
дно хорошо выравнивается и утрамбовы
вается. Силосная масса (нерезаная тра
ва) укладывается слоями в 3 —4 метра 
толщиной, а длиной в 20 —30 метров. 
Трамбовка производится 
трактором.

Когда бурт достигнет 
метров, трактор убирают, 
торцовые стороны бурта и напаханными 
пластами дернины укрывают бурт со 
всех сторон. Дерн укладывается в два 
слоя, первый слой — травой к силосной 
массе.

Опыт колыванских совхозов и колхо
зов показал, что при хорошей трамбовке 
и тщательном укрытии бурта дерном 
силос даже при сильных морозах про
мерзает мало и хорошо сохраняется.

Наземный способ силосования дает 
возможность скармливать скоту силос на 
месте его заготовки и хранения, устрск 
ив для этого легкие переносные кормуш
ки или решетки, сквозь которые скот 
поедает силос, не загрязняя и не затап
тывая его ногами.

В колхозах нашей области наземный 
способ силосования должен широко 
применяться. Необходимо заготовить 
столько силоса, чтобы им с избытком 
обеспечить скот на весь осенне-зимний 
период.

Г. ПУШКАРЕВ, 
зоотехник облсельхозуправления.

гусеничным
высоты 2 —3 
подправляют
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| С п о р т НовЫе обласгтшЫе 
рекордbi легкоатлетов

Ha протяжении четырех дней лучшие 
легкоатлеты области — представители 
коллективов физкультуры высших учеб
ных заведений, спортивных обществ 
«Динамо», «Спартак», «Колхозник», 
«Красная звезда» и других физкультур
ных организаций оспаривали личное и 
командное первенство в легкой атлети
ке.

Эти соревнования явились проверкой 
готовности спортсменов-легкоатлетов к 
участию в спартакиаде народов РСФСР.

По ряду видов прыжков, метаний и 
бега спортсмены показали хорошие ре
зультаты. Бег на 100 м у мужчин вы
играл студент политехнического инсти
тута Петров (11,5 сек.), у женщин — 
его одноклубница Л. Андреева (12,7 
сек.).

В беге на 400 и 800 метров, как и 
следовало ожидать, победила мастер 
спорта В. Тарасова.

Отличного результата в прыжках в 
высоту с разбега добилась А. Доронина 
(политехнический институт). Она преодо
лела планку на высоте 1 м 50 см. Та
кого результата еще никогда не видели 
зрители на стадионах Томска. Она же 
дальше всех прыгнула в длину с разбе
га (5 м 37 см) и победила в пятибо- 
рьи, набрав 3.747 очков. Это — новый 
рекорд области.

Новый рекорд области в толкании 
ядра (12 м 52 см) установила студент
ка медицинского института Г. Соснина. 
Отлично метнула диск студентка уни
верситета Л. Рохмистрова. Ее резуль
тат — 39 м 01 см. Это _— тоже рекорд 
области.

Среди мужчин — метателей диска — 
хороших результатов достигли Хайнов- 
ский (политехнический институт) — 
40 м 37 см, Иванов (завод режущих 
инструментов) — 39 м 10 см, В. Ли- 
йухин («Колхозник») — 38 м 04 см. 
Чемпионом области в метании молота 
стал Повалкович («Колхозник»). Его ре
зультат — 40 м 55 см. Новый рекорд 
области установил в толкании ядра ла
борант транспортного института Палту
сов. Его результат — 13 м 64 см.

В беге на дистанции 800, 1.500 и
5.000 метров победил преподаватель 
университета Юрий Захаров. Недавний 
победитель международных состязаний 
в Париже, Ю. Захаров и здесь порадо
вал своими высокими результатами, по
казав соответственно 1 мин. 58,0 сек.; 
4 мин. 00,8 сек. и 14 мин. 29,3 сек. 
Достойное сопротивление чемпиону ока
зали занявшие второе и третье места 
политехник Кулешов и инженер завода

режущих инструментов Малышев.
Новый областной рекорд в метании 

копья с результатом 40 м 57 см уста
новила студентка педагогического инсти
тута С. Рыкун. Несколько дней том::У1
назад Светлана Рыкун установила но
вый рекорд РСФСР в метании гранаты 
среди девушек старшего возраста.

Впервые звание чемпиона области в 
беге на 200 и 400 м завоевал Филип
пов (транспортный институт).

Высоких результатов добился на этих 
соревнованиях старейший член сборной 
команды области Василий Семенович 
Удут, сохранивший за собой звание 
чемпиона в беге на 400 м с барьерами.'

Общее командное первенство по пер
вой группе выиграли студенты политех
нического института, по второй — 
спортсмены общества «Красная звезда». 
Второе место в этой группе заняла 
команда спортсменов общества «Колхоз
ник».

В. САЛНИС.
На снимке: мастер спорта В. Тарасо

ва у финиша.
Фото В. Асабина.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

4 июля — «Фауст».
5 июля — «Кармен».
6 июля — «Корсар».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

4 и 5 июля—новый художественный 
фильм «Много шума из ничего». Сеан
сы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40,
8-30, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных.
4 июля. Большой зал — «Много 

шума из ничего». Сеансы: 9-30, 11-25, 
1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-55. Малый 
зал — «Вернись в Сорренто». Сеансы: 
10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Томскому областному аптекоуправле
нию требуются: бухгалтер-ревизор и бух
галтер.

3—3

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский государственный универси
тет имени В. В. Куйбышева объявляет 
дополнительный прием студентов по спе
циальности «Гидрология суши».

Областной комитет профсоюза 
работников просвещения с глубо
ким прискорбием извещает о 
смерти учителя

ЦУКАНОВА 
Георгия Флоровнча, 

последовавшей 2 июля после тя
желой болезни, и выражает собо
лезнование семье покойного.

Жена и дети с прискорбием со
общают о смерти

ЦУКАНОВА 
Георгия Флоровнча, 

последовавшей 2 июля 1956 года 
после тяжелой и продолжительной 
болезни.

Похороны состоятся 4 июля. 
Вынос тела из квартиры покой
ного (проспект имени Фрунзе, 43, 

кв. 6) в 4 часа дня.;
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